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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 196 
- без перепечаток 137 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Инцидент с наркотиками 

 
В Челябинске задержали спортивного директора ХК "Трактор" Александра 
Шинина (Ura.ru (ura.news)) 
В Челябинске силовики задержали спортивного директора ХК "Трактор" 
Александра Шинина.  

перейти к статье 

Директора клуба КХЛ уволили после сообщений о задержании с 
наркотиками (Р-Спорт) 
"Трактор" уволил спортивного директора Шинина после сообщений о 
задержании с наркотиками 

перейти к статье 

Хоккейный клуб "Трактор" отправил в отставку директора по спортивному 
развитию (ТАСС) 
Функционал Александра Шинина временно возьмет на себя генеральный 
менеджер команды 

перейти к статье 

Менеджера клуба КХЛ уволили за инцидент с наркотиками? Темная 
история с руководителем "Трактора" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Виноват или нет Александр Шинин, разберется следствие.  

перейти к статье 

Тюрьма для челябинца. Спортивный директор "Трактора" задержан с 
наркотиками (Советский спорт) 
У Александра Шинина нашли мефедрон. 

перейти к статье 

Скандал в российском хоккее, спортивного директора "Трактора" Шинина 
уволили из клуба после задержания, что случилось (Чемпионат.com) 
Бывший капитан челябинского клуба в один миг лишился статусной должности. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Агент экс-нападающего КХЛ Стремвалля: мы не ведем переговоров с 
российскими клубами (Чемпионат.com) 
Йоаким Перссон агент нападающего Мальте Стремвалля, опроверг слухи о 
возможном переходе своего клиента в "Салават Юлаев". 

перейти к статье 



 

 

Пилко - о словах Перссона про будущее Стремвалля: мы таких 
предателей запомним (Allhockey (allhockey.ru)) 
Агент Алеша Пилко, представляющий интересы форварда Мальте Стремвалля 
в КХЛ, отреагировал на слова агента Йоакима Перссона о том, что с российскими 
клубами переговоров нет. 

перейти к статье 

Пилко - о ситуации Стремвалля: слова его агента в НХЛ не имеют ничего 
общего с реальностью (Чемпионат.com) 
Агент Алеша Пилко представляющий интересы шведского нападающего Мальте 
Стремвалля в КХЛ ответил на слова агента Йоакима Перссона, который 
представляет интересы игрока в НХЛ. 

перейти к статье 

Министр спорта Московской области: "КХЛ - один из главных ориентиров 
для подрастающего поколения. Аутсайдеров в лиге практически не 
осталось, потолок зарплат помог" (Sports.ru) 
Министр спорта Московской области считает КХЛ одним из главных ориентиров 
для молодежи.  

перейти к статье 

Министр спорта Московской области: не будем за счет бюджета 
содержать топовые команды (Чемпионат.com) 
Министр спорта Московской области Дмитрий Абаренов заявил, что 
профессиональный спорт должен быть преимущественно частным. 

перейти к статье 

Назаров: хоккей для России - спорт номер один. Сколько россиян 
выиграло Лигу чемпионов? (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что хоккей для России является 
спортом номер один, и привел в пример отсутствие побед российских 
футболистов в Лиге чемпионов. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости хоккея за 20 июля 2023 года: уход Дергачева и Мельничука из 
"Авангарда", новый контракт Дорофеева (Чемпионат.com) 
В "Вашингтоне" новые тренеры, а "Трактор" дал комментарии о главном 
скандале дня. 

перейти к статье 

Китайскую команду КХЛ возглавит специалист из Латвии. Поможет ли он 
выбраться со дна? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главным тренером "Куньлуня" стал Виктор Игнатьев. 

перейти к статье 

Нападающий Стась поделился эмоциями от возвращения в родное 
минское "Динамо" (Чемпионат.com) 
Нападающий Андрей Стась поделился эмоциями от подписания двухлетнего 
контракта с минским "Динамо".  

перейти к статье 



 

 

Все главные тренеры клубов КХЛ в новом сезоне, Разин, Ротенберг, 
Билялетдинов (Чемпионат.com) 
14 клубов из 23 не стали ничего не менять. 

перейти к статье 

КХЛ поделилась рекордами "Барыса" в анонсе важного для клуба 
события (Sports.kz) 
KHL.ru продолжил рассказывать о командах, которые в новом сезоне проведут 
тысячные матчи в КХЛ, - настала очередь и для астанинского "Барыса", передает 
Sports.kz.  

перейти к статье 

Агент Агостино: Кенни в раздумьях, интерес со стороны "Барыса" пропал 
(Чемпионат.com) 
Агент Александр Черных представляющий интересы нападающего Кенни 
Агостино рассказал о будущем своего клиента. 

перейти к статье 

Гендиректор "Амура": уверен, наша легионерская бригада отлично 
пошумит в новом сезоне (Чемпионат.com) 
Генеральный директор хоккейного клуба "Амур" Роман Крамарь сообщил, что в 
ближайшее время к команде, проводящей сбор в Новогорске, присоединятся 
легионеры. 

перейти к статье 

Исполнительный директор СКА Точицкий, работавший в команде 15 лет, 
покинул клуб (ТАСС) 
При Андрее Точицком петербургская команда дважды выиграла Кубок Гагарина 

перейти к статье 

Агент Худобина: "Ситуация пока без изменений, будем смотреть. В Минске 
ищут вратаря. Ждем "Ладу", после субботы должны созвониться" 
(Sports.ru) 
Агент Антона Худобина высказался о будущем голкипера в КХЛ.  

перейти к статье 

Пашин: переход в "Спартак" - важный этап карьеры (Чемпионат.com) 
Новичок "Спартака" нападающий Александр Пашин вспомнил о том, как 
дебютировал в КХЛ в составе "Салавата Юлаева" в матче против красно-белых.  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Если "Локомотив" и "Динамо" прибавят в атаке, то на 
Западе появится "большая четверка" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в российском хоккее - олимпийский чемпион-1988, 
чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Обладатель Кубка Гагарина Стась вернулся в минское "Динамо" 
(Sport24.ru) 
Нападающий Андрей Стась подписал контракт с минским "Динамо".  

перейти к статье 



 

 

Двукратный обладатель Кубка Стэнли Смит продолжит карьеру в минском 
"Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли Смит продолжит карьеру в минском 
"Динамо"  

перейти к статье 

Задрафтованный "Каролиной" вратарь Вельмакин подписал контракт с 
минским "Динамо" (Чемпионат.com) 
Вратарь Егор Вельмакин подписал контракт с минским "Динамо".  

перейти к статье 

"Торпедо" подписало двухлетний контракт с нападающим Савуновым 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Торпедо" объявило о заключении двухлетнего контракта с нападающим 
Данилом Савуновым. 

перейти к статье 

"Авангард" обменял вратаря Мельничука в "Торпедо" на денежную 
компенсацию (Sport24.ru) 
"Авангард" обменял спортивные права на голкипера Алексея Мельничука в 
нижегородское "Торпедо".  

перейти к статье 

Двукратный чемпион NCAA Мойл подписал контракт с "Куньлунем" 
(Чемпионат.com) 
"Куньлунь Ред Стар" подписал контракт с крайним нападающим Ноланом 
Мойлом  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Второй сезон в МХЛ для "АКМ-Юниор": новый тренерский штаб, уход 
лидеров и большая группа молодежи из системы (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Вторая тульская команда заходит в сезон с новым главным тренером.  

перейти к статье 

Фазель посетил тренировочный сбор арбитров МХЛ: "Благодарность 
нашему гостю, который замотивировал молодых судей и вселил в них 
уверенность" (Sports.ru) 
Рене Фазель посетил тренировочный сбор арбитров МХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Вячеслав Фетисов: "В КХЛ" надо убирать разрывы между богатыми и 
бедными клубами" (Комсомольская правда (kp.ru)) 
Вячеслав Фетисов рассказал, как сделать КХЛ более привлекательной.  

перейти к статье 

Другие Лиги 



 

 

(основные новости) 
 

Дорофеев остается в "Вегасе". Павла ждали в Нижнем Новгороде 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Здравый шаг от форварда. 

перейти к статье 

За кубковым хет-триком. "Динамо" решилось на смену главного тренера 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Если СКА только готовится приступить к предсезонным сборам в подмосковном 
Новогорске, то в другом петербургском хоккейном клубе тренировки уже в 
разгаре.  

перейти к статье 

Вратарь Галимов подписал контракт со словацким клубом "Гуменне" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Станислав Галимов перешел в клуб из чемпионата Словакии. 

перейти к статье 

Разное 
 

Прощание с Капитаном: легенда "Ак Барса" Данис Зарипов шумно 
заканчивает с хоккеем (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Стяг нападающего казанской хоккейной команды поднимут под своды арены, а 
номер - выведут из обращения.  

перейти к статье 

Агент Зарипова - о прощальном матче: "Если бы билеты продавали на 
арену с футбольный стадион, тоже был бы аншлаг" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Александр Черных, агент бывшего нападающего "Ак Барса" Даниса Зарипова, 
высказался о том, что на прощальный матч хоккеиста билеты продали за два 
дня. 

перейти к статье 

В Уфе в товарищеском матче по следж-хоккею сыграли ветераны СВО (ИА 
Башинформ) 
В Уфе состоялся товарищеский матч по следж-хоккею между командами из Уфы 
"Башкирские пираты" и "Звезда" из Санкт-Петербурга.  

перейти к статье 

Илья Сорокин: стремительный полет (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
Илья Сорокин прошел путь от МХЛ до победы на олимпиаде.  

перейти к статье 

Российскому хоккеисту Павлу Дацюку исполнилось 45 лет, главные 
титулы в карьере игрока (Чемпионат.com) 
Один из самых титулованных российских спортсменов вытворял на льду 
невообразимые вещи. 

перейти к статье 

Волшебник хоккейной страны (Новая газета (novaya.media)) 



 

 

20 июля Павлу Дацюку исполняется 45 лет 
перейти к статье 

Обладатель Кубка Гагарина вошел в тренерский штаб "Юнисон-Москва" 
(ТАСС) 
Владимир Чебатуркин играл в НХЛ, Суперлиге, КХЛ  

перейти к статье 

Состав группы поддержки "Адмирала" пополнили шесть девушек (РИА 
PrimaMedia (primamedia.ru)) 
"Адмиралочки" скоро начнут подготовку к предстоящему хоккейному сезону 

перейти к статье 

Омский "Авангарда" пригласил болельщиков на открытую тренировку 
(Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 
Вход на мероприятие свободный.  

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Инцидент с наркотиками 
 

В Челябинске задержали спортивного директора ХК "Трактор" Александра 
Шинина (Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 20 июля 2023) 
В Челябинске силовики задержали спортивного директора ХК "Трактор" 
Александра Шинина. Как сообщили URA.RU в пресс-службе клуба, его уже 
уволили из клуба. 
"Александр Шинин покидает "Трактор". Директор по спортивному развитию 
уволен из клуба. Функционал экс-руководителя, до окончания поиска нового 
специалиста, на себя временно возьмет генеральный менеджер клуба Алексей 
Волков", - сообщила пресс-служба "Трактора" на своей официальной странице 
во "ВКонтакте". 
По данным URA.RU, Шинина задержали по делу о хранении наркотиков. Во 
время обысков у него нашли несколько граммов мефедрона. 
URA.RU связалось с пресс-службой ГУ МВД по региону. Там сообщили, что 
уточнят информацию.  

https://ura.news/news/1052668500 

Похожие сообщения (21): 

• Vesti.kz, Алматы, 20 июля 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 июля 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 20 июля 2023 

• ИА УралИнформБюро (uralinform.ru), Екатеринбург, 20 июля 2023 

• Свободная пресса (svpressa.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Justmedia.ru, Екатеринбург, 20 июля 2023 

• ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Московский Комсомолец (chel.mk.ru), Челябинск, 20 июля 2023 

• Вести.ru, Москва, 20 июля 2023 

• Газета.Ru, Москва, 20 июля 2023 

• РИА Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 20 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Челябинск Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 20 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Директора клуба КХЛ уволили после сообщений о задержании с 
наркотиками (Р-Спорт, Москва, 20 июля 2023) 
Челябинский "Трактор" отправил в отставку директора по спортивному развитию 
Александра Шинина, в отношении которого ведутся следственные действия, 
сообщается на сайте клуба КХЛ.  
Ранее в СМИ появилась информация, что Шинина задержали по делу о хранении 
наркотиков, во время обысков у него нашли несколько граммов мефедрона.  
"Сегодня стало известно о ситуации с участием Александра Шинина. Ведутся 
следственные действия, о дальнейшем ходе которых будет сообщено в 
официальных источниках. "Трактор" принял решение о прекращении 
сотрудничества со специалистом", - говорится в заявлении.  
После увольнения Шинина его обязанности в "Тракторе" временно будет 
исполнять генеральный менеджер клуба Алексей Волков.  

https://ura.news/news/1052668500
https://vesti.kz/khl/klub-khl-uvolil-direktora-iz-za-hraneniya-narkotikov-330639/
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1074873
https://sportrbc.ru/news/64b91aa89a7947df0c1c4716
https://www.uralinform.ru/news/crime/362003-odnogo-iz-top-menedjerov-hk-traktor-zaderjali-s-narkotikami/
https://svpressa.ru/sport/news/380577/
https://www.justmedia.ru/news/russiaandworld/v-chelyabinske-zaderzhali-topmenedzhera-khokkeynogo-kluba-po-podozreniyu-v-khranenii-mefedrona
https://fedpress.ru/news/74/society/3255831
https://chel.mk.ru/incident/2023/07/20/sportivnogo-direktora-khk-traktor-zaderzhali-siloviki.html
https://www.vesti.ru/article/3462432
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/07/20/20911040.shtml
https://newdaynews.ru/chelyabinsk/801538.html
https://allhockey.ru/news/show/484407-Direktor_po_sportivnomu_razvitiju_Traktora_Aleksandr_Shinin_uvolen_iz_kluba
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-shinin-uvolen-iz-traktora-2103415/
https://cheltoday.ru/articles/sport/v-chelyabinske-zaderzhali-odnogo-iz-direktorov-khk-traktor/
https://www.championat.com/hockey/news-5177435-direktor-po-sportivnomu-razvitiyu-traktora-aleksandr-shinin-uvolen-iz-kluba.html


 

 

https://rsport.ria.ru/20230720/traktor-1885272867.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб "Трактор" отправил в отставку директора по спортивному 
развитию (ТАСС, Москва, 20 июля 2023) 
Руководство челябинского хоккейного клуба "Трактор" уволило директора по 
спортивному развитию Александра Шинина. Об этом в четверг сообщается на 
сайте команды.  
"Функционал экс-руководителя до окончания поиска нового специалиста на себя 
временно возьмет генеральный менеджер клуба Алексей Волков", - сказано в 
сообщении.  
Ранее местные СМИ со ссылкой на свои источники сообщили, что якобы Шинин 
может быть причастен к уголовному делу о наркотиках.  
ТАСС обратился за комментарием в пресс-службу Главного управления МВД 
России по Челябинской области.  

https://tass.ru/sport/18321841 

К заголовкам сообщений 

Менеджера клуба КХЛ уволили за инцидент с наркотиками? Темная 
история с руководителем "Трактора" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 20 июля 2023) 
Виноват или нет Александр Шинин, разберется следствие. Но работу он уже 
потерял. 
Сенсационная новость разлетелась по спортивным порталам в четверг, 20 июля. 
Ведущее челябинское издание 74.RU сообщило о задержании директора по 
спортивному развитию "Трактора" Александра Шинина. По предварительным 
данным, у известного в прошлом защитника изъяли несколько граммов 
мефедрона - синтетического наркотика, запрещенного в России. По горячим 
следам в МВД по Челябинской области не подтвердили информацию 
журналистов, однако ясность добавило заявление клуба. 
Пресс-служба "Трактора" оперативно отреагировала на новость и не допустила 
недомолвок. Шинин покинул должность, а функционал принял генменеджер 
черно-белых Алексей Волков. Руководство челябинцев не стало заниматься 
укрывательством и грамотно проработало конфликтную ситуацию, влияющую на 
репутацию "Трактора". За удивительной и редкой для нынешнего времени 
формулировкой "уволен из клуба" скрывался скандал, в который вляпался уже 
бывший менеджер черно-белых. При каких обстоятельствах Александр попался 
с наркотиками, будут разбираться уполномоченные структуры. 
Игровую карьеру челябинский воспитанник Шинин посвятил трем клубам: 
"Трактору", "Мечелу" и "Северстали". Защитник высоко котировался по юниорам 
- его вызывали на серебряный для сборной России ЮЧМ-2002, когда в Словакии 
зажигал Александр Овечкин, ставший лучшим бомбардиром турнира. Шинин 
запомнился самоотверженностью и неуступчивостью на льду. Инстинкт 
самосохранения словно отсутствовал у защитника. "Если в меня шайба летит - 
отвернуться не могу", - категорично заявлял Александр. Таких игроков ценят 
тренеры и уважают партнеры. Вернувшись в "Трактор" на закате карьеры, 
Шинина выбрали капитаном команды, а в сезоне-2017/18 он выиграл бронзовые 
медали КХЛ с родным клубом. 
После окончания игровой карьеры Александру нашлось место в системе 
"Трактора". Шинин начинал с тренера по развитию игроков, затем получил 
повышение и занялся клубной вертикалью, в частности командой ВХЛ. "Челмет", 
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который раньше считали местом ссылки, эффективнее заработал на благо 
первой команды. Через фарм-клуб прошли Сергей Мыльников, Александр 
Кирпичников, Максим Шабанов и другие игроки. До назначения в "Трактор" 
Шинин занялся собственным бизнесом. В 10 километрах от Челябинска 
Александр вместе с супругой открыли ледовый дворец "Айсберг", 
предназначенный и для детско-юношеской школы, и для любителей. Для 
обожающего шайбу Танкограда новый лед оказался полезной опцией. 
Неожиданный поворот спутал большие планы опытного хоккеиста и 
начинающего управленца. Правоохранительным органам предстоит 
разобраться в деле Александра и вынести приговор. Пока история чересчур 
непрозрачна для категоричных суждений. Будет очень неприятно, если 
начинающаяся карьера Шинина-менеджера, о котором я, как и многие коллеги, 
слышали хорошие отзывы, оборвется на такой ноте.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/generalnyy-direktor-traktora-
aleksandr-shinin-uvolen-za-incident-s-narkotikami-podrobnosti-2103536/ 

К заголовкам сообщений 

Тюрьма для челябинца. Спортивный директор "Трактора" задержан с 
наркотиками (Советский спорт, Москва, 20 июля 2023) 
У Александра Шинина нашли мефедрон. 
Казалось, что тема наркотиков в российском спорте осталась где-то в 
страшилках из 1990-х, когда кулуарно, в разговорах хоккейных специалистов и 
болельщиков всплывали дикие истории из глубинок вроде Новокузнецка. 
Некоторых хоккеистов эта пагубная привычка погубила. И вновь эта тема 
всплывает в спортивных СМИ, на этот раз полиция задержала директора по 
спортивному развитию челябинского "Трактора" Александра Шинина. По 
некоторым данным, у него изъяли несколько граммов мефедрона. 
Боссы "Трактора" моментально отреагировали на такие шокирующие новости и 
уволили Шинина, о чем сегодня с утра трубят различные телеграм-каналы. 
Официальный тг-канал челябинцев вышел с формулировкой "Александр Шинин 
покидает "Трактор". Директор по спортивному развитию уволен из клуба. 
Функционал экс-руководителя до окончания поиска нового специалиста на себя 
временно возьмет генеральный менеджер клуба Алексей Волков". 
Вероятно, в Челябинске действовали быстро, практически на опережение. Перед 
тем как новостники распространят это безобразие по всем лентам и каналам, все 
уже было решено. Обратной дороги нет. В НХЛ за малейшие попытки вмешать 
клуб в грязную историю тут же отстраняются все причастные лица. Достаточно 
вспомнить темную историю российского нападающего "Колорадо" Валерия 
Ничушкина, который в разгар плей-офф оказался в одном гостиничном номере с 
сильно пьяной девушкой. До сих пор нет никакой ясности в этом деле, но с 
Ничушкина временный клубный бан никто пока не снимал. 
Александр Шинин не так давно закончил карьеру действующего хоккеиста. Он 
является воспитанником челябинского хоккея, где и провел большую часть 
карьеры, иногда заезжая в череповецкую "Северсталь". За 18 лет карьеры 
защитник Шинин успел сыграть 436 матчей в российской Суперлиге и в КХЛ, в 
которых забросил 9 шайб и отдал 59 результативных передач. В составе 
юниорской сборной России в 2002 году стал серебряным призером чемпионата 
мира. В 2003 году, играя за "Северсталь", завоевал серебро чемпионата России. 
В ближайшие дни будет понятно, что и как. Нет ясности только в одном - зачем 
человеку спортивному и здоровому, у которого есть работа в клубной системе 
"Трактора", наркотики? Или так скучно жить, что захотелось настолько опасным 
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для здоровья и криминальным способом внести сумятицу в достаточно 
стабильное существование. Шинину только 39 лет. Возраст, когда мужчина 
находится в самом расцвете сил. Очень жаль, что в мире спорта происходят 
подобные истории. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1074873 

К заголовкам сообщений 

Скандал в российском хоккее, спортивного директора "Трактора" Шинина 
уволили из клуба после задержания, что случилось (Чемпионат.com, 
Москва, 20 июля 2023) 
Бывший капитан челябинского клуба в один миг лишился статусной должности. 
Вслед за армейским скандалом хоккейная Россия прокатилась по дороге до 
наркотического. Спортивный директор "Трактора" Александр Шинин был 
задержан после того, как у него изъяли несколько граммов мефедрона. 
Челябинский клуб предсказуемо прекратил сотрудничество с управленцем. 
"Сегодня стало известно о ситуации с участием Александра Шинина. Ведутся 
следственные действия, о дальнейшем ходе которых будет сообщено в 
официальных источниках. "Трактор" принял решение о прекращении 
сотрудничества со специалистом", - заявили в пресс-службе организации. 
Обязанности Шинина временно перешли генеральному менеджеру клуба 
Алексею Волкову. 
В прошлом Шинин - профессиональный хоккеист, воспитанник челябинского 
хоккея. Защитник принял участие в 436 матчах КХЛ, набрав 68 (9+59) очков. 
Александр привлекался в сборную России на юниорский чемпионат мира - 2002, 
где стал обладателем серебряной медали. Шинин завершил спортивную карьеру 
после сезона-2018/2019, который провел в качестве капитана "Трактора". Уже в 
2020-м экс-хоккеист получил пост в клубной системе. 
"Его функционал как раз заключается в том, чтобы синхронизировать работу во 
всей вертикали "Трактора", - мотивировал назначение Шинина генеральный 
директор черно-белых Иван Савин. - Потенциал у него большой, авторитет среди 
игроков - вообще беспредельный, понимание того, что мы от него хотим, - тоже 
есть". 
На карьеру Шинина выпали две серьезные травмы. Первую он получил в 
молодости - после того как пропустил силовой прием в спину. "Получилось 
критичное расстояние до борта, когда ты не можешь ни руку выставить, ни 
сгруппироваться, - рассказывал экс-защитник. - И вот с тех пор лицо у меня 
немного кривое. Мне предлагали сделать пластическую операцию, но меня все 
устраивает. Когда ломается кость в кость, ее крючком подтягивают и вытягивают. 
У меня, видимо, не до конца дотянули. А может, вообще и не вытягивали. В 
Череповце в 2000-х годах я тогда лежал вместе с алкоголиками. Три дня без 
сознания был, просыпаюсь, а рядом человек, привязанный к кровати: "Дай 
сигарету!". Жесть тогда была". 
В 2013-2014 годах Шинину пришлось пропустить пять месяцев. Во встрече 
"Трактора" и "Барыса" он потерял четыре зуба. "Вырвали зубы, зашили все, и на 
следующий день я вышел на тренировку, но мне стало плохо, - вспоминал 
Александр. - Пришлось ехать в больницу, и оказалось, что сотрясение. Я долго 
восстанавливался, но таков хоккей. Шрамы украшают мужчину". 
Шинин ездил на драфт НХЛ, но не был задрафтован. По договоренности с 
агентом защитник должен был сняться с лотереи в том случае, если его не 
выберут в рамках трех первых раундов, чтобы иметь возможность попробовать 
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снова через год. Шинина не выбрали, он снялся, но следующим летом на драфт 
не заявился. 
Вместе с женой Шинин построил ледовый дворец "Айсберг" в десяти километрах 
от Челябинска. "У нас тренируются и любители, и школы, - говорил управленец. 
- И мы сами с опытной командой тренеров открыли детско-юношескую школу 
"Старт". Причем у нас работают специалисты как по хоккею, так и по фигурному 
катанию. Они ставят конек, учат правильному скольжению и катанию. 
Закладывают отличную базу. Сегодня у нас занимаются четыре возрастные 
группы. Я включаюсь в процесс работы, но это капля в море. Все держится на 
жене. Оля занимается развитием дворца от и до. По образованию она юрист и 
психолог, но ей приходится вникать в самые разные процессы. Потому что в 
любом бизнесе работает житейское правило: хочешь, чтобы все было хорошо, - 
сделай это сам!" 
 Защитник "Трактора" Александр Шинин забил гол впервые за 4,5 года   
Мефедрон считается одним из наиболее популярных наркотических средств на 
российском черном рынке. В 2019 году статья об этом веществе входила в топ-
200 самых читаемых. 
Инкриминируемые Шинину статьи Уголовного кодекса не раскрываются, но из 
юридической практики известно, что российское антинаркотическое 
законодательство отличается особой суровостью. За малейшие нарушения 
предусмотрены громадные сроки, а осужденные по соответствующим 
положениям стабильно входили в тройку по количеству приговоренных к 
лишению свободы. Теперь Шинину, вероятно, предстоят следственные действия 
и суд. И даже если за Александром нет длинного криминального следа и он 
постарается найти справедливость, дело такого человека, как говорил классик, 
безнадежно.  

https://www.championat.com/hockey/article-5177907-skandal-v-rossijskom-hokkee-
sportivnogo-direktora-traktora-shinina-uvolili-iz-kluba-posle-zaderzhaniya-chto-
sluchilos.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Агент экс-нападающего КХЛ Стремвалля: мы не ведем переговоров с 
российскими клубами (Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
Йоаким Перссон агент нападающего Мальте Стремвалля, опроверг слухи о 
возможном переходе своего клиента в "Салават Юлаев". Форвард провел 
прошедший сезон в АХЛ за "Чикаго Вулвз". Шведский форвард недавно 
подписался на социальные сети уфимского клуба. 
"Наше агентство (KMJ Sports) заняло позицию не вести переговоры с клубами 
КХЛ. Мы вообще не ведем переговоров с российскими клубами в отношении 
кого-либо из наших клиентов. 
Информация о возможно переходе Стремвалля в "Салават Юлаев" неверна. У 
нас вообще нет разговоров о КХЛ. Наше основное внимание сосредоточено на 
Северной Америке, но также могут быть интересы в Европе, и тогда применима 
Швейцария или Швеция. Мы ведем переговоры с рядом клубов", - цитирует 
агента Aftontbladet. 
В сезоне-2021/2022 Стремвалль набрал 32 (19+13) очка в 38 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ, к которым добавил еще 4 (3+1) балла в четырех играх плей-
офф. Всего в КХЛ на счету шведского форварда 151 матч за "Сочи", СКА и 
минское "Динамо".  
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https://www.championat.com/hockey/news-5177487-agent-eks-napadayuschego-khl-
stryomvallya-my-ne-vedyom-peregovorov-s-rossijskimi-klubami.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Пилко - о словах Перссона про будущее Стремвалля: мы таких 
предателей запомним (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023) 
Агент Алеша Пилко, представляющий интересы форварда Мальте Стремвалля 
в КХЛ, отреагировал на слова агента Йоакима Перссона о том, что с российскими 
клубами переговоров нет. 
"Перссон - агент Мальте в НХЛ. И про КХЛ ему не стоит говорить. Мальте здесь 
со мной, как и был, и интерес со стороны топовых клубов большой.  
И не стоит забывать, что я Мальте убирал с двухлетнего контракта в Минске, 
чтобы играть в Америке. Поэтому пусть этот агент не ищет политических баллов 
дома, все равно мир наладится, а мы таких предателей запомним", - сказал 
Пилко. 

https://allhockey.ru/news/show/484423-
Pilko_o_slovah_Perssona_pro_buduschee_Stremvallya_my_takih_predatelej_zapo
mnim 

К заголовкам сообщений 

Пилко - о ситуации Стремвалля: слова его агента в НХЛ не имеют ничего 
общего с реальностью (Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
Агент Алеша Пилко представляющий интересы шведского нападающего Мальте 
Стремвалля в КХЛ ответил на слова агента Йоакима Перссона, который 
представляет интересы игрока в НХЛ. 
"Интерес с Мальте Стремваллю в КХЛ есть, мы общаемся с несколькими топ-
клубами и рассматриваем поступающие предложения. 
Что касается заявлений агента Йоакима Перссона, то этот человек представляет 
интересы Мальте в НХЛ, а к КХЛ он не имеет никакого отношения, здесь дела 
хоккеиста веду я. Так что мне заявления Перссона непонятны, они не имеют 
ничего общего с реальностью. 
Кстати, в свое время именно я договаривался с минским "Динамо" о том, чтобы 
Мальте, у которого на тот момент был действующий двухлетний контракт с 
клубом, отпустили поиграть в НХЛ, но определенные договоренности у нас здесь 
остались. Так что пусть этот агент не ищет себе политических баллов у себя на 
родине и не делает пустых и необдуманных заявлений. Все равно мировая 
ситуация стабилизируется, а таких недобросовестных людей, как Перссон, будут 
помнить", - сказал Пилко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5177701-pilko-o-situacii-stryomvallya-
slova-ego-agenta-v-nhl-ne-imeyut-nichego-obschego-s-realnostyu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Министр спорта Московской области: "КХЛ - один из главных ориентиров 
для подрастающего поколения. Аутсайдеров в лиге практически не 
осталось, потолок зарплат помог" (Sports.ru, Москва, 20 июля 2023) 
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Министр спорта Московской области считает КХЛ одним из главных ориентиров 
для молодежи.  
- Насколько большой вклад в развитие и популяризацию спорта, на ваш взгляд, 
вносит КХЛ?  
- КХЛ - один из главных ориентиров для подрастающего поколения. Мне очень 
нравится, что в лиге практически не осталось аутсайдеров, возросла 
непредсказуемость результатов, команды выровнялись. В этом очень помог 
потолок зарплат. 
Каждый может обыграть каждого. Да, есть фавориты, те же СКА и "Ак Барс". Но 
это не значит, что именно они возьмут Кубок Гагарина, - сказал министр 
физической культуры и спорта Московской области Дмитрий Абаренов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115310725-ministr-sporta-moskovskoj-oblasti-kxl-
odin-iz-glavnyx-orientirov-dlya-.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Министр спорта Московской области: не будем за счет бюджета 
содержать топовые команды (Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
Министр спорта Московской области Дмитрий Абаренов заявил, что 
профессиональный спорт должен быть преимущественно частным. 
"Конечно, хотелось бы иметь клуб КХЛ в каждом городе, где развит хоккей. Но у 
нас есть четкая позиция, что профессиональный спорт должен быть 
преимущественно частным. За счет бюджетных средств содержать топовые 
хоккейные и футбольные команды мы не будем. 
В целом наш регион представлен во всех профессиональных лигах - "Витязь" и 
"Куньлунь Ред Стар" в КХЛ, еще есть "Химик" в ВХЛ, а также "Атлант", "Капитан" 
и "Русские Витязи" в МХЛ. Существуют еще две женские команды. Кстати, не так 
давно женская сборная Московской области до 18 лет стала чемпионом России", 
- приводит слова Абаренова официальный сайт КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5178065-ministr-sporta-moskovskoj-
oblasti-ne-budem-za-schyot-byudzheta-soderzhat-topovye-komandy.html 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Назаров: хоккей для России - спорт номер один. Сколько россиян 
выиграло Лигу чемпионов? (Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что хоккей для России является 
спортом номер один, и привел в пример отсутствие побед российских 
футболистов в Лиге чемпионов. 
"Было приятно посмотреть, как российские ребята празднуют завоевание 
Иваном Барбашевым Кубка Стэнли в составе "Вегаса", Ваня пригласил хорошую 
компанию. Очень жаль, что НХЛ смешивает политику со спортом и запрещает 
привозить кубок в Россию. Было бы здорово посмотреть, как ребята празднуют 
чемпионство не в далеком американском Майами, а на такой же красивой яхте 
на Москве-реке в столице нашей родины. Думаю, в скором времени здравый 
смысл возобладает и лига пересмотрит свое решение. 

https://www.sports.ru/hockey/1115310725-ministr-sporta-moskovskoj-oblasti-kxl-odin-iz-glavnyx-orientirov-dlya-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115310725-ministr-sporta-moskovskoj-oblasti-kxl-odin-iz-glavnyx-orientirov-dlya-.html
https://allhockey.ru/news/show/484401-Ministr_sporta_Moskovskoj_oblasti_Autsajderov_v_KHL_prakticheski_ne_ostalos
https://www.khl.ru/news/2023/07/19/515068.html
https://www.championat.com/hockey/news-5178065-ministr-sporta-moskovskoj-oblasti-ne-budem-za-schyot-byudzheta-soderzhat-topovye-komandy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5178065-ministr-sporta-moskovskoj-oblasti-ne-budem-za-schyot-byudzheta-soderzhat-topovye-komandy.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1918982_Ministr_sporta_Podmoskovja_Za_schet_budzhetnyh_sredstv_soderzhat_topovyje_khokkejnyje_i_futbolnyje_komandy_ne_budem
https://www.khl.ru/news/2023/07/19/515068.html


 

 

Кстати, давайте вспомним: сколько российских футболистов в последнее время 
завоевывали кубок Лиги чемпионов? Мягко говоря, немного, на ум сразу 
приходит только Дмитрий Аленичев. Это говорит о том, что хоккей для России 
по-прежнему вид спорта номер один. Это доказывает и показывает, как здорово 
работает вертикаль МХЛ - ВХЛ - КХЛ при конечной стадии НХЛ для наиболее 
сильных и успешных спортсменов. И, безусловно, важно отметить тяжелый труд 
детских тренеров, им особая благодарность", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5177371-nazarov-hokkej-dlya-rossii-
sport-nomer-odin-skolko-rossiyan-vyigralo-ligu-chempionov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости хоккея за 20 июля 2023 года: уход Дергачева и Мельничука из 
"Авангарда", новый контракт Дорофеева (Чемпионат.com, Москва, 21 
июля 2023) 
В "Вашингтоне" новые тренеры, а "Трактор" дал комментарии о главном 
скандале дня. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 20 июля. 
"Авангард" расторг контракт с форвардом Дергачевым 
Нападающий Александр Дергачев оказался на рынке свободных агентов. 
"Авангард" отказался от услуг форварда, расторгнув контракт с ним, сообщает 
пресс-служба клуба. 
В прошлом сезоне Александр Дергачев сыграл 60 матчей, в которых забросил 
семь шайб и отдал восемь результативных передач, набрав в общей сложности 
15 очков. В плей-офф-2023 26-летний форвард провел 14 встреч, в которых не 
отметился результативными баллами. Всего в лиге Дергачев отыграл 295 матчей 
и записал на свой счет 74 (36+38) очка. 
В 2017 году в составе СКА Дергачев стал обладателем Кубка Гагарина. В составе 
молодежной сборной России Александр дважды стал серебряным призером 
чемпионата мира. 
"Авангард" обменял права на голкипера Мельничука в "Торпедо" 
"Авангард" обменял спортивные права на вратаря Алексея Мельничука в 
нижегородское "Торпедо", сообщает пресс-служба омского клуба. "Ястребы" 
получат денежную компенсацию. 
В прошлом сезоне 25-летний вратарь успел сыграть за три команды в 
Континентальной хоккейной лиге. Мельничук провел восемь матчей за "Сочи", в 
которых в среднем отражал 92,2% бросков при коэффициенте надежности 2.58. 
За "Трактор" Алексей провел четыре матча, в которых пропустил 10 шайб с 75% 
отраженных бросков. В трех матчах голкипер был заменен в ходе встречи. За 
омский клуб голкипер сыграл два матча, в которых пропустил три шайбы с 85,7% 
отраженных бросков и коэффициентом надежности 3,00. 
В сезоне-2021/2022 Мельничук сменил систему "Сан-Хосе Шаркс" на "Тампа-Бэй 
Лайтнинг". На его счету шесть матчей в ECHL за "Орландо Солар Беарз". Кроме 
того, он провел 31 встречу в АХЛ за "Сан-Хосе Барракуда". 
В "Тракторе" выступили с официальным заявлением по поводу задержания 
работника клуба 
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"Трактор" дал официальный комментарий ситуации с экс-директором клуба по 
спортивному развитию Александром Шининым, который был задержан 
силовиками. Как сообщают СМИ, у Шинина изъяли несколько граммов 
мефедрона. Специалист был уволен со своего поста в челябинском клубе. 
"Сегодня стало известно о ситуации с участием Александра Шинина. Ведутся 
следственные действия, о дальнейшем ходе которых будет сообщено в 
официальных источниках. "Трактор" принял решение о прекращении 
сотрудничества со специалистом", - говорится в заявлении пресс-службы 
челябинского клуба. 
Шинин завершил карьеру игрока после сезона-2018/2019. В 2020 году он был 
назначен директором по спортивному развитию клубной системы "Трактора". 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина перешел в словацкий "Гуменне" 
Вратарь Станислав Галимов перешел в словацкий "Гуменне", сообщает пресс-
служба клуба. Словацкая команда в прошлом сезоне выиграла чемпионат в 
первом дивизионе и в предстоящем сезоне выступит в главной лиге - в 
чемпионате Словакии. 
35-летний голкипер в прошлом сезоне выступал за омский "Авангард". В 10 
встречах голкипер не одержал ни одной победы с 87,9% отраженных бросков и 
коэффициентом надежности 3,16. В начале ноября 2022 года стало известно, что 
из-за травмы Галимову предстояла операция. 
Воспитанник челябинского хоккея дважды выигрывал Кубок Гагарина в составе 
казанского "Ак Барса": в 2009 и 2010 году. Также Галимов становился бронзовым 
призером молодежного чемпионата мира в 2008 году в чешском Пардубице. 
Российский нападающий Павел Дорофеев подписал новый контракт с "Вегасом" 
Российский нападающий Павел Дорофеев подписал новый контракт с "Вегасом". 
Как сообщает пресс-служба клуба, одностороннее соглашение с россиянином 
рассчитано на один год с зарплатой $ 825 тыc. 
22-летний россиянин в прошедшем сезоне провел 18 матчей за "Голден Найтс" 
в регулярном чемпионате НХЛ, в которых набрал девять очков - забросил семь 
шайб и отдал две результативные передачи. В розыгрыше Кубка Стэнли 
нападающий не сыграл ни одного матча. 
Бóльшую часть прошлого сезона Дорофеев провел в АХЛ. В 32 матчах за 
"Хендерсон" россиянин отметился 17 очками - забросил девять шайб и отдал 
восемь результативных передач. 
"Вашингтон" сформировал тренерский штаб на сезон-2023/2024 
"Вашингтон Кэпиталз" объявил о назначении двух помощников главного тренера 
Спенсера Карбери, тем самым сформировав штаб на сезон-2023/2024. 
К тренерскому штабу клуба присоединились Кирк Мюллер и Кенни Маккадден, 
сообщает пресс-служба "Вашингтона". В течение предыдущих двух сезонов 
Мюллер входил в тренерский штаб "Калгари Флэймз". Также в лиге специалист 
работал тренером в "Монреаль Канадиенс", "Каролине Харрикейнз" и "Сент-Луис 
Блюз". Маккадден с сезона-2015/2016 занимал должность помощника главного 
тренера "Коламбус Блю Джекетс". 
Таким образом, тренерский штаб "столичных" на сезон-2023/2024 выглядит так: 
Главный тренер: Спенсер Карбери;  
 Ассистенты: Кирк Мюллер, Скотт Аллен, Митч Лав;  
 Тренер вратарей: Скотт Мюррей;  
 Ассистент по развитию: Кенни Маккадден;  
 Видеоассистент: Бретт Леонхардт;  
 Видеокоординатор: Эмили Энгель-Нацке. 
Форвард, отыгравший 15 сезонов в НХЛ, объявил о завершении карьеры 



 

 

38-летний форвард клубов НХЛ Нейт Томпсон завершил карьеру. Об этом игрок 
сообщил на странице в своем аккаунте в соцсети. Нападающий провел в НХЛ 15 
сезонов, выступая за "Бостон", "Айлендерс", "Тампу", "Анахайм", "Оттаву", "Лос-
Анджелес", "Монреаль", "Филадельфию" и "Виннипег". 
Всего Томпсон в регулярных чемпионатах НХЛ провел 844 матча - это второй 
результат в истории для уроженцев Аляски (рекорд у Скотта Гомеса - 1079). В 
активе Томпсона 164 (65+99) очка при 401 минуте штрафа. В 86 играх плей-офф 
нападающий набрал 21 (8+13) очко. В составе сборной США нападающий стал 
бронзовым призером чемпионата мира - 2013.  

https://www.championat.com/hockey/article-5178027-novosti-hokkeya-za-20-iyulya-
2023-goda-uhod-dergachyova-i-melnichuka-iz-avangarda-novyj-kontrakt-
dorofeeva.html 

К заголовкам сообщений 

Китайскую команду КХЛ возглавит специалист из Латвии. Поможет ли он 
выбраться со дна? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 июля 
2023) 
Главным тренером "Куньлуня" стал Виктор Игнатьев. 
Последняя тренерская вакансия занята в КХЛ. Китайский клуб решил не искать 
кого-то на стороне, а присмотрелся к своей скамейке. Шанс получил Виктор 
Игнатьев, который в прошлом году был ассистентом Грега Айрленда, да и 
вообще за его плечами богатый опыт работы. 
Конечно, Виктору Игнатьеву не позавидуешь. Каждый год в клубе решают, что 
для них важнее, и уже третий или четвертый сезон признают, что турнир в нашей 
лиге - это всего лишь получение практики перед чемпионатом мира. Да, весной 
ходят разговоры о том, что неплохо бы воспользоваться отсутствием лимита на 
легионеров, собрать команду из игроков НХЛ и АХЛ, побороться за кубок. Были 
же хорошие времена, когда китайцы даже лидировали в Восточной конференции 
(правда, все равно не попали в плей-офф, но уже по неспортивным причинам). 
Но проходит время, и наши азиатские партнеры решают, что еще рано 
вкладывать серьезные деньги в состав. Их понять можно. Во-первых, команда 
даже не в Китае играет, а базируется в Мытищах. Во-вторых, пока важнее 
успешное выступление на чемпионате мира. Выход в группу А - предел 
мечтаний, но и конкуренция в низших дивизионах весьма серьезная. 
Какого тренера не назначай в этот клуб, удачи не будет. Наверное, из-за того, 
что у клуба нет спортивных перспектив. Год назад в Подмосковье отказался 
ехать Дэвид Немировски. В этот раз сорвался контракт с Горди Дуайером, 
правда, его смутила политическая обстановка. Но он бы и закрыл на это глаза, 
если бы можно было завоевать авторитет и вернуться на высокий уровень. 
Но для Виктора Игнатьева работа в "Куньлуне" - отличный шанс. Ведь именно в 
такой команде проявляются важнейшие качества для тренера. Известно, что 
многие североамериканские хоккеисты, выступающие за китайскую команду, 
понимают, что тут они поддерживают форму за приличную зарплату, никто им 
ничего не сделает, так как клуб ограничен на трансферном рынке внутренними 
запретами. Заставить их трудиться по полной программе не может никто. Но 
вдруг у Игнатьева получится? В конце концов, даже в прошлом сезоне у 
"Куньлуня" были шикарные матчи. К примеру, они дважды обыграли ЦСКА, брали 
очки во встречах против сверхмотивированного "Трактора", громили "Барыс". 
Но не было стабильности. После побед хоккеисты начинали праздновать и могли 
завалить следующие две недели. Что, если у Виктора получится заставить 
игроков работать? Бывают же чудеса. 
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Игнатьев все-таки знаком с нюансами работы в российских лигах. Он прекрасно 
владеет английским, Виктор умеет быть жестким и жестоким. Специалист 
работал ассистентом в таких клубах, как "Спартак", "Металлург", "Витязь", и 
насмотрелся на игроков разного уровня, наверняка запоминая, как себя вести с 
той или иной личностью. Плюс у него есть связи в Китае, ведь Игнатьев как-то 
трудился в чистом фарм-клубе "Куньлуня". 
Нет никаких сомнений, что у нового тренера китайского клуба полно чисто 
хоккейных знаний. Виктор был защитником, понимает, какого стиля нужно 
придерживаться здесь и сейчас. У него огромный опыт работы на 
международной арене, ведь он трудился в сборной Латвии и ездил на 
чемпионаты мира с разными тренерами. 
Так что существует небольшая надежда, что в Мытищах будет не глубокий 
аутсайдер, а клуб, который навяжет борьбу за место в восьмерке. Правда, 
пораженческие традиции "Куньлуня" явно не за тренера.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kunlun-red-star-novym-glavnym-
trenerom-kitayskoy-komandy-khl-stal-latviec-viktor-ignatev-2103354/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Стась поделился эмоциями от возвращения в родное 
минское "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
Нападающий Андрей Стась поделился эмоциями от подписания двухлетнего 
контракта с минским "Динамо". Нападающий с 2008 по 2014 год выступал за 
белорусский клуб в КХЛ. 
"Эмоции только положительные, давно не играл за "Динамо". Нахожусь в 
предвкушении хорошей работы и хорошего сезона. Конечно, хотелось вернуться, 
я столько лет провел вне дома. Я рад, что все сложилось. Благодарен "Трактору" 
и "Динамо", что пошли друг другу навстречу. 
Предсезонка - самое непростое время для любого спортсмена, все мысли сейчас 
сосредоточены на том, чтобы набрать хорошую форму и показывать хороший 
результат. Летом, естественно, готовился с тренером", - сказал Стась в интервью 
пресс-службе минского клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5177275-napadayuschij-stas-podelilsya-
emociyami-ot-vozvrascheniya-v-rodnoe-minskoe-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Все главные тренеры клубов КХЛ в новом сезоне, Разин, Ротенберг, 
Билялетдинов (Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
14 клубов из 23 не стали ничего не менять. 
ЦСКА: Сергей Федоров, 53 года 
ЦСКА два года находится в центре армейского скандала, зато на протяжении 
аналогичного срока избавлен от необходимости преодолевать тренерские 
проблемы. Сергей Федоров остается непобедимым на уровне КХЛ - два кубка за 
два сезона, и на горизонте совсем не так много препятствий, способных 
разрушить его монополию на успех. 
"Ак Барс": Зинэтула Билялетдинов, 68 лет 
Казанский клуб, не задумываясь, сделал выбор между стремлением к будущему 
и консервацией. Несколько раундов уговоров Зинэтулы Билялетдинова 
увенчались успехом, и теперь, нет сомнений, главная команда Татарстана 
останется точно такой же, какой была прежде. 
СКА: Роман Ротенберг, 42 года 
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С каждым новым выступлением Романа Ротенберга в прессе становится все 
более очевидным: чтобы он отдал власть в армейском клубе, метеорит должен 
упасть не в Челябинске. 
"Авангард: Михаил Кравец, 59 лет 
"Авангард" невольно ушел в состояние перестройки по всем направлениям. Как 
в старые добрые времена, над омским стадионом стало пахнуть не только 
выбросами с нефтезавода, но и скандалами. Загадочный самоотвод босса 
Крылова, полураспад состава и ссора с молодым воспитанником, от громкости 
которой заложило уши у всей КХЛ, - вот главные новости из лагеря "ястребов". 
В сомнительный ряд могло попасть и все, что связано с тренером. Клуб пытался 
обнаружить старую звезду на североамериканском рынке и отправил Михаила 
Кравца в долгосрочную зону ожидания. Специалист перенес это время 
терпеливо и с достоинством, изначально подчеркнув, что хочет остаться в 
команде. Непонимание вызывает тот факт, что контракт с главным тренером 
подписан на один год, а с его помощниками, в том числе официально 
дебютирующим в новом качестве Александром Свитовым, - на два. 
"Адмирал": Леонид Тамбиев, 52 года 
Несмотря на попытки, некоторые другие клубы КХЛ не смогли вытянуть Леонида 
Тамбиева из "Адмирала". Вскоре после плей-офф тренер "моряков" согласился 
продлить контракт. 
"Торпедо": Игорь Ларионов, 62 года 
"Профессор" давно заявил, что предложения топ-клубов его не прельщают, а 
главная мотивация для него - построить успешное "Торпедо". В новом сезоне к 
нижегородскому клубу наверняка будут относиться более серьезно - тем легче 
нам будет понять, был прорыв команды случайностью или результатом 
правильно выполненных действий. 
"Локомотив", Игорь Никитин, 50 лет 
Игорь Никитин продолжит воспитывать дух победителей в Ярославле. Первые 
пробы пера вышли неудачными, но перекрестная схема плей-офф может помочь 
стабильному западному клубу продвинуться дальше, чем обычно. 
"Металлург": Андрей Разин, 49 лет 
Истосковавшийся по большим задачам Андрей Разин бросил себе новый вызов 
и возглавил клуб с приставкой "топ", и то, как специалист проявит себя под новым 
видом давления, - одна из ключевых интриг надвигающегося сезона. Против 
Разина - не слишком уверенная работа на трансферном рынке: "Магнитка" не 
успела закрыть вратарскую позицию и ось центральных нападающих. Впрочем, 
умения подавлять кадровый голод Разину не занимать. 
"Салават Юлаев": Виктор Козлов, 48 лет 
Виктор Козлов стал самой легкой мишенью для критики в прошедшем сезоне. 
Камни летели в тренера и до того, как "Салават" вылетел в первом раунде плей-
офф, но уже по факту этого события Козлов в глазах многих превратился в 
персону нон-грата. Недоказанное, хотя и консенсусное мнение состоит в том, что 
менеджмент клуба хотел избавиться от тренера, который неохотно шел на 
эксперименты и проповедовал трусливую тактику, а отказаться от этих планов 
пришлось лишь по велению руководства республики. 
"Автомобилист": Николай Заварухин, 48 лет 
Несмотря на провал в плей-офф, "Автомобилист" остался верен выбранному 
курсу и продлил контракт с Николаем Заварухиным на два года. Тренер сделал 
достаточно ошибок в прежние годы и, кажется, сумел извлечь из них выводы. 
"Очень охота добиться результата, - говорил он после подписания. - Это 
большая ответственность, которую я взял на себя. Понимаю, что делать и куда 
двигаться дальше". 



 

 

"Динамо" Москва: Алексей Кудашов, 51 год 
Как и в случае с Кравцом, Алексею Кудашову не стремились предлагать контракт 
сразу, но в конце концов соглашение все же было достигнуто. В межсезонье 
москвичи заметно усилились, подобрав в том числе тех, кого в СКА посчитали 
сбитыми летчиками, так что новую осечку специалисту вряд ли простят. 
"Сибирь": Дэвид Немировски, 46 лет 
Уроженец Торонто призван в "Сибирь" брать пример с "Торпедо": ставить 
зрелищный агрессивный хоккей и развивать молодежь. Канадец пропустил год 
и, вероятно, с нетерпением ждет день возвращения на большой сцену. 
"Нефтехимик": Олег Леонтьев, 52 года 
Олег Леонтьев сделал "Нефтехимик" симпатичной атакующей командой, хотя 
широкая публика заметила преображение только в серии с "Ак Барсом". В 
предстоящем сезоне специалист продолжит работу с клубом. 
"Динамо" Минск: Дмитрий Квартальнов, 57 лет 
Дмитрий Квартальнов уже успел прощупать новых игроков - во время серии 
матчей со сборной "Россия 25", и наверняка это составляет его огромное 
преимущество перед другими тренерами-новичками. Минчане здорово 
смотрелись в прошедшем плей-офф, а больше всего им не хватало именно 
неравнодушного тренера. 
"Северсталь": Андрей Козырев, 49 лет 
На уровне слухов Козырева считают главным архитектором засиявшего 
"Торпедо". Тренер решил не затягивать с переходом на самостоятельный 
уровень и перебрался в Череповец. Здесь Козыреву не приходится рассчитывать 
на высококлассных мастеров, и будет чудом, если после ухода Самонова, 
Пресса и Гераськина специалист сможет создать достойную копию Нижнего 
Новгорода. 
"Витязь": Алексей Завьялов, 53 года 
53-летний специалист впервые взял штурвал клуба КХЛ. Ранее он работал 
только помощником - в "Амуре", "Тракторе", "Ак Барсе" и "Нефтехимике", поэтому 
личный стиль и уровень Завьялова нам только предстоит узнать. 
"Спартак": Алексей Жамнов, 52 года 
Алексей Жамнов все-таки перешел к полноценной тренерской работе и сделал 
это в "Спартаке". Считается, что специалист обладает колоссальным 
авторитетом в среде игроков. То обстоятельство, что со сменой наставника в 
московский клуб перешли несколько звездных хоккеистов, служит косвенным 
подтверждением. 
"Трактор": Анвар Гатиятулин, 47 лет 
Один из главных консерваторов КХЛ сохранил свой пост в "Тракторе" после 
катастрофического сезона. На помощь Гатиятулину направили генменджера 
Волкова, но кардинальных изменений в уральском клубе пока не случилось. 
"Амур": Андрей Мартемьянов, 60 лет 
Андрея Мартемьянова сознательно не стали удерживать в "Сибири", но тренер 
может лишь выиграть от этого: в Хабаровске не пожалели средств, чтобы 
сделать клуб сильнее. С суровыми дальневосточными условиями Мартемьянов 
знаком хорошо: в 2016-2018 годах он уже работал в штабе "тигров". 
"Барыс": Андрей Скабелка, 52 года 
Белорусский специалист переживает не лучшие времена. В прошедшем сезоне 
он, обычно флегматичный, неоднократно срывался на неудачливых 
подчиненных, затем не смог поехать на чемпионат мира, а теперь инициативная 
группа болельщиков требует его отстранения. С таким сочетанием трудностей 
Скабелка сталкивается впервые. 
"Куньлунь": Виктор Игнатьев, 53 года 



 

 

"Куньлунь" последним из клубов лиги определился с тренером. Бразды 
правления переходят Виктору Игнатьеву, который в последние годы работал 
ассистентом в штабе китайско-мытищинской команды. До этого он успел 
засветиться в московском "Динамо", "Спартаке", "Ладе", "Витязе" и сборной 
Латвии. 
"Сочи": Дмитрий Кокорев, 44 года 
Дмитрий Кокорев пришел в управление "Сочи" под конец регулярного 
чемпионата и сумел ненадолго растормошить команду. Вероятно, руководители, 
которые в последнее время перепробовали множество вариантов, надеются, что 
молодому спецу удастся удержаться на волне. 
"Лада": Олег Браташ, 57 лет 
Олег Браташ хорошо известен болельщикам еще с тех пор, когда он 
комментировал хоккейные матчи на телевидении. Однако релевантного 
тренерского опыта у него к 57 годам накопилось немного: Браташ, хотя и работал 
с разными сборными России, никогда не поднимался на уровень главного в КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/article-5177215-vse-glavnye-trenery-klubov-khl-
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К заголовкам сообщений 

КХЛ поделилась рекордами "Барыса" в анонсе важного для клуба 
события (Sports.kz, Караганда, 20 июля 2023) 
KHL.ru продолжил рассказывать о командах, которые в новом сезоне проведут 
тысячные матчи в КХЛ, - настала очередь и для астанинского "Барыса", передает 
Sports.kz.  
Клуб тысячников КХЛ открылся в прошлом сезоне. Первыми в него вошли 
магнитогорцы, затем - СКА, ЦСКА, московское "Динамо", "Ак Барс", "Авангард" и 
"Салават Юлаев". В новом сезоне к ним примкнут еще четверо, в том числе 
"Барыс". Если не случится каких-нибудь переносов, юбилей астанчане 
отпразднуют дома, 8 февраля, принимая СКА. 
Лучший результат  
В первые годы КХЛ "Барыс" был самой зрелищной командой Лиги: если 
определять зрелищность по сумме всех голов - и забитых, и пропущенных. 
Пропущенных, правда, было побольше, чем забитых, но в плей-офф астанчане 
выходили стабильно. И ненадолго - ограничиваясь первым раундом. Трижды 
кряду их выносил "Ак Барс", и в тех сериях "Барысу" не удалось выиграть ни 
одной встречи. Первая кубковая победа была одержана только в 2012 году, а 
первая выигранная серия - в 2014. Затем астанчане еще трижды пробивались во 
второй раунд - в 2017, 2019 и 2020 - но не далее того. В сезоне 2019/2020 они 
вполне могли рассчитывать и на большее: отлично провели регулярный 
чемпионат, выиграв 38 матчей из 62 и заняв второе место на Востоке, а в первом 
раунде уверенно прошли "Металлург" в пяти встречах. Но дальше в дело 
вмешалась пандемия, и розыгрыш Кубка Гагарина был остановлен. В итоге 
"Барыс" с еще семью командами разделил места с первого по восьмое. 
Клубные рекорды  
В 15 сезонах "Барысом" руководили 13 главных тренеров, из которых трое 
провели менее 15 матчей. Также трое отработали по 100 и более игр - это Андрей 
Шаянов (117), Юрий Михайлис (118) и Андрей Скабелка (209). Соответственно, 
в активе Скабелки и наибольшее количество побед (112), и оба его показателя 
еще подрастут. 
Рекордсмен среди хоккеистов - Роман Старченко, этим летом вернувшийся из 
"Спартака", он отыграл за "Барыс" 740 матчей. Сколько бы Роман ни сыграл еще, 

https://www.championat.com/hockey/article-5177215-vse-glavnye-trenery-klubov-khl-v-novom-sezone-razin-rotenberg-bilyaletdinov.html
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рекордсменом он будет оставаться долго: у ближайшего преследователя (из 
действующих хоккеистов "Барыса"), Егора Шалапова, 276 встреч. Среди 
действующих выше Шалапова расположились Антон Сагадеев (332) и Никита 
Михайлис (411), но они пару месяцев назад сменили прописку. 
В списках лучших бомбардиров и снайперов "Барыса" Старченко занимает 
второе место. До результатов Брэндона Боченски и Найджела Доуса ему нужно, 
соответственно, набрать 67 очков и забросить 17 шайб. 

https://www.sports.kz/news/khl-podelilas-rekordami-baryisa-v-anonse-vajnogo-dlya-
kluba-sobyitiya 

Похожие сообщения (2): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 20 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Агент Агостино: Кенни в раздумьях, интерес со стороны "Барыса" пропал 
(Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
Агент Александр Черных представляющий интересы нападающего Кенни 
Агостино рассказал о будущем своего клиента. 
"Был интерес от "Барыса". Клуб предложил определенную сумму контракта, а 
Агостино ответил, что хотел бы больше. После чего "Барыс" подписал какого-то 
игрока и интерес пропал. Сейчас есть заинтересованность со стороны других 
клубов КХЛ, в том числе "Нефтехимика". Агостино находится в раздумьях". 

https://www.championat.com/hockey/news-5177929-agent-agostino-kenni-
nahoditsya-v-razdumyah-interes-so-storony-barysa-propal.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Амура": уверен, наша легионерская бригада отлично 
пошумит в новом сезоне (Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
Генеральный директор хоккейного клуба "Амур" Роман Крамарь сообщил, что в 
ближайшее время к команде, проводящей сбор в Новогорске, присоединятся 
легионеры. 
"Сегодня в Хабаровск для оформления документов прилетел наш защитник 
Кэмерон Ли, а это значит, что в ближайшее время вся команда будет в полном 
сборе в Новогорске. 
Пообщался с Кэмом и Алексом Бродхерстом - парни в отличном настроении и 
готовы пахать на предсезонке. С таким же настроением в Новогорск уже прибыли 
Янис Калниньш и Ян Дрозг. 
Уверен, что наша легионерская бригада отлично пошумит в этом сезоне. При 
этом предупредил игроков, что места в составе будут распределяться 
исключительно по спортивному принципу. Никаких поблажек от главного тренера 
за имя или легионерский статус ни у кого не будет", - написал Крамарь в своем 
телеграм-канале. 

https://www.championat.com/hockey/news-5177511-gendirektor-amura-uveren-
nasha-legionerskaya-brigada-otlichno-poshumit-v-novom-sezone.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 
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Исполнительный директор СКА Точицкий, работавший в команде 15 лет, 
покинул клуб (ТАСС, Москва, 20 июля 2023) 
Исполнительный директор петербургского хоккейного клуба СКА Андрей 
Точицкий покинул команду. Об этом он сообщил ТАСС в четверг.  
Ранее об уходе Точицкого сообщил телеграм-канал "Хоккейная правда". Сам он 
подтвердил данную информацию.  
Точицкий занимал должность исполнительного директора СКА с июня 2021 года. 
В 2008-2011, 2015-2016 годах был генменеджером клуба. Также с 2011 по 2015 
год он был спортивным директором СКА, с 2017 по 2021 год - гендиректором 
клуба. За это время петербургская команда дважды стала обладателем Кубка 
Гагарина (2015, 2017), выиграла регулярный чемпионат Континентальной 
хоккейной лиги в 2013, 2018 и 2023 годах.  

https://tass.ru/sport/18322839 

Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Агент Худобина: "Ситуация пока без изменений, будем смотреть. В Минске 
ищут вратаря. Ждем "Ладу", после субботы должны созвониться" 
(Sports.ru, Москва, 20 июля 2023) 
Агент Антона Худобина высказался о будущем голкипера в КХЛ.  
37-летний хоккеист по ходу минувшего сезона НХЛ был обменян в "Чикаго" из 
"Далласа". Худобин провел один матч за "Блэкхокс", пропустив шесть шайб от 
"Вашингтона" (1:6). 
- Ситуация с Антоном Худобиным пока без изменений. Будем сейчас смотреть. 
В Минске до сих пор ищут вратаря. 
- Вы говорили, что ведутся переговоры с "Ладой".  
- Ждем "Ладу". Сейчас в команде много игроков, должна быть двусторонка. 
После субботы мы должны созвониться и определиться - с какими игроками они 
идут дальше, какой будет бюджет. "Лада" еще ищет легионеров, - сказал 
Александр Черных.  

https://www.sports.ru/hockey/1115310899-agent-xudobina-situacziya-poka-bez-
izmenenij-budem-smotret-v-minske-is.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Пашин: переход в "Спартак" - важный этап карьеры (Чемпионат.com, 
Москва, 21 июля 2023) 
Новичок "Спартака" нападающий Александр Пашин вспомнил о том, как 
дебютировал в КХЛ в составе "Салавата Юлаева" в матче против красно-белых. 
Год назад московский клуб получил права на форварда при обмене Ивана 
Дроздова в команду из Уфы. Этим летом "Спартак" оформил аренду Пашина из 
"Каролины". 
"Первая ассоциация со "Спартаком" - мой дебютный матч в КХЛ, три года назад. 
Помню, что успел сыграть только две-три смены, но "Спартак" был в тот вечер 

https://tass.ru/sport/18322839
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1074904
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неудержим - забили трижды в первом периоде и я тоже не избежал "минуса", 
после чего сидел на лавке до конца игры. Вспоминал об этом дебюте и год назад, 
когда права на меня обменяли в "Спартак", интересно сложилась хоккейная 
судьба. 
Впрочем, когда случился тот обмен на Ивана Дроздова, особо на этом не 
зацикливался - тогда я уже подписал контракт с "Каролиной" и готовился к 
дебюту за океаном. До этого, почти всю спортивную жизнь я провел в системе 
"Салавата Юлаева", так что возвращение в Россию и переход в "Спартак" - это 
тоже важный этап карьеры, в новом для меня городе и команде. Значит, будем 
осваиваться!", - приводит официальный сайт "Спартака" слова Пашина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5178195-pashin-perehod-v-spartak-
vazhnyj-etap-karery.html 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Если "Локомотив" и "Динамо" прибавят в атаке, то на 
Западе появится "большая четверка" (Russia-hockey.ru, Москва, 21 июля 
2023) 
О последних событиях в российском хоккее - олимпийский чемпион-1988, 
чемпион мира-1986, участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
ИДЕЯ ЛЕГИОНЕРСКОЙ ПЯТЕРКИ С ОЖИГАНОВЫМ И ГУСЕВЫМ - 
ИНТЕРЕСНАЯ  
- На этой неделе в центре внимания - родное для вас "Динамо", которое 
приобрело защитника Ожиганова и форварда Гусева. Как оцените такую 
селекцию?  
- "Динамо" летом усилила целая группа игроков. Я так понимаю, это ответ на 
обидное поражение клуба в первом раунде плей-офф в серии с "Торпедо". Так 
что приобретением Гусева и Ожиганова бело-голубое усиление не 
ограничивается, но это ключевые фигуры.  
Задумка, видимо, в том, чтобы джокеры выстрелили именно в плей-офф, все-
таки у "Динамо" на протяжении всей истории клуба - максимальные кубковые 
амбиции. С этой точки зрения в последнем плей-офф у Ожиганова и Гусева не 
все получилось, в СКА они попадали в запас.  
На мой взгляд, в плане мотивации для них это отличная ситуация. Оба мастера 
должны быть заряжены, им надо доказывать.  
- Дебютанты уже провели первый двусторонний матч за "Динамо".  
- Идея тренерского штаба создать ударную пятерку Ожиганов - Менелл, Гусев - 
Уил - Пакетт - интересная. Видимо, планируется, что они возьмут на себя 
большое игровое время, в частности полторы минуты в большинстве.  
Другое дело, что в тени может оказаться молодежь "Динамо". Плюс эта пятерка 
ориентирована на атаку, есть риск при неплохой результативности все равно 
получить "минус" в полезность. Думаю, поиск оптимальных сочетаний только 
начинается.  
ЯРОСЛАВЛЬ ПОЗВОЛИЛ СЕБЕ ВЫКУПИТЬ МАРЧЕНКО - ОДНОГО ИЗ ЛУЧШИХ 
ЗАЩИТНИКОВ КХЛ  
- У "Динамо" летом - лучшая селекция на Западе?  
- На мой взгляд, в Западной конференции большой шаг вперед сделали, скажем 
так, фавориты второго плана - "Динамо" и "Локомотив". Тот же Ярославль 
позволил себе выкупить контракт защитника Марченко - одного из лучших в КХЛ, 
которого оторвут с руками в любом клубе. Это значит, что потенциал у линии 
обороны "Локомотива" очень высокий и большие ожидания от словацкого 
защитника-новичка Герната.  

https://www.championat.com/hockey/news-5178195-pashin-perehod-v-spartak-vazhnyj-etap-karery.html
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Плюс Ярославль здорово выступил на последнем драфте НХЛ, там есть 
отличная молодежь, которую надо подтягивать к основе "Локомотива". 
Возвращается из Хабаровска перспективный форвард Лихачев, один из лучших 
новичков всего сезона КХЛ. Без сомнений, усилит атаку Ярославля швед 
Стремвалль, у него есть снайперское чутье. Читал, что он одной ногой в 
Ярославле.  
- Кто теперь фаворит Запада?  
- На мой взгляд, большая двойка в лице ЦСКА и СКА может превратится в 
большую четверку - за счет прогресса "Динамо" и "Локомотива". Но обеим 
командам - особенно Ярославлю - для реализации своего потенциала имеет 
смысл больше играть в атаку.  
Кстати, интригующая селекция и у "Спартака", особенно в нападении. Так что на 
Западе может возникнуть и пятерка.  
БЫЛО ПРИЯТНО СМОТРЕТЬ ЗА СЕЛЕКЦИЕЙ "АМУРА"  
- А что на Востоке?  
- Прошлогодний чемпион конференции "Ак Барс" никого не потерял и после 
прихода снайпера Яшкина точно не стал слабее. Заметно укрепился "Трактор", 
по качеству состава он, на мой взляд, второй вслед за Казанью.  
Я так понял, что определенная кадровая перестройка идет в "Авангарде", 
"Металлурге" и "Салавате Юлаеве", но эти клубы по-прежнему имеют отличные 
бюджеты и решают максимальные задачи. Каждый год имеет все возможности 
оказаться на пьедестале "Автомобилист", но пока чего-то не хватает.  
Приятно было смотреть за селекцией "Амура". Когда работал в Хабаровске, мы 
решали задачи по максимальной оптимизации бюджета. Теперь в "Амуре", 
насколько понимаю, другие времена, есть возможность для активной работы на 
трансферном рынке. Считаю, что в этом сезоне Хабаровску по силам 
приблизиться к большой восточной шестерке.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_esli_dynamo_loko_dobavyat_ataka_zapad_bolsh
aya_chetverka/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Обладатель Кубка Гагарина Стась вернулся в минское "Динамо" 
(Sport24.ru, Москва, 20 июля 2023) 
Нападающий Андрей Стась подписал контракт с минским "Динамо". Соглашение 
рассчитано на два сезона, сообщает пресс-служба клуба.  
34-летний белорусский хоккеист в минувшем сезоне выступал за "Трактор". В 59 
играх он набрал 8 (1+7) очков. В начале своей карьеры в КХЛ Стась уже выступал 
за минский клуб.  
Стась является обладателем Кубка Гагарина в составе "Авангарда" в сезоне-
2020/21. Всего в КХЛ он провел 803 матча и набрал 177 (68+109) очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-20-obladatel-kubka-gagarina-stas-vernulsya-
v-minskoye-dinamo 

К заголовкам сообщений 

Двукратный обладатель Кубка Стэнли Смит продолжит карьеру в минском 
"Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 июля 2023) 
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Двукратный обладатель Кубка Стэнли Смит продолжит карьеру в минском 
"Динамо"  
Канадский нападающий Джемел Смит достиг договоренности о подписании 
контракта с минским " Динамо ", сообщает пресс‑служба хоккейного клуба. 

Подробности будущего соглашения 29‑летнего игрока не указаны. 
В минувшем сезоне Смит выступал в АХЛ за "Сиракьюс Кранч" и "Хендерсон 
Силвер Найтс". Хоккеист провел 54 матча в регулярном чемпионате и набрал 53 
очка (18 шайб + 35 результативных передач). 
В НХЛ Смит защищал цвета "Далласа", "Бостона", "Детройта" и "Тампы", в 
составе которой стал обладателем двух Кубков Стэнли. Всего в главной 
заокеанской лиге Смит провел 91 матч. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1918720_Dvukratnyj_obladatel_Kubka_St
enli_Smit_prodolzhit_karjeru_v_minskom_Dinamo 

Похожие сообщения (17): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 20 июля 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 20 июля 2023 

• Sportbox.ru, Москва, 20 июля 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 20 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 июля 2023 

• Млын.by (mlyn.by), Минск, 20 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Задрафтованный "Каролиной" вратарь Вельмакин подписал контракт с 
минским "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
Вратарь Егор Вельмакин подписал контракт с минским "Динамо". Как сообщает 
пресс-служба клуба, двустороннее соглашение рассчитано на три года. 
В минувшем сезоне 20-летний Вельмакин сыграл 12 матчей за воронежский 
"Буран" в ВХЛ, одержав семь побед, отразив 93.7% бросков с коэффициентом 
надежности 2.17. По всем статистическим показателям сезона-2022/2023 
Вельмакин стал лучшим голкипером своей команды. 
Вельмакин был задрафтован "Каролиной" на драфте НХЛ - 2023 под 222-м 
номером. 
Вратарь является уроженцем Москвы и воспитанником хоккейной школы "Русь". 
На детско-юношеском уровне Вельмакин пять раз выигрывал чемпионат Москвы 
и единожды - первенство России. Тогда в финале команда Егора одержала 
победу над казанским "Ак Барсом".  

https://www.championat.com/hockey/news-5177605-zadraftovannyj-karolinoj-vratar-
velmakin-podpisal-kontrakt-s-minskim-dinamo.html 

Похожие сообщения (4): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 20 июля 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 июля 2023 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1918720_Dvukratnyj_obladatel_Kubka_Stenli_Smit_prodolzhit_karjeru_v_minskom_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1918720_Dvukratnyj_obladatel_Kubka_Stenli_Smit_prodolzhit_karjeru_v_minskom_Dinamo
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1074872
https://sportpanorama.by/fans/dzhemel-smit-pereidet-v-minskoe-dinamo
https://metaratings.ru/news/dvukratnyi-obladatel-kubka-stenli-dzhemel-smit-pereidyot-v-minskoe-dinamo-267563/
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/184137-minskoe-dinamo-podpishet-obladatelya-kubka-stenli
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1918726_Minskoje_Dinamo_usilitsa_dvukratnym_obladatelem_Kubka_Stenli
https://shaiba.kz/news/759320
https://allhockey.ru/news/show/484399-Dzhemel_Smit_stal_igrokom_minskogo_Dinamo
https://by.tribuna.com/hockey/1112969219-dvukratnyj-obladatel-kubka-stenli-smit-podpisal-kontrakt-s-/
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-20-minskoye-dinamo-podpishet-obladatelya-kubka-stenli
https://mlyn.by/20072023/v-minskom-dinamo-budet-igrat-obladatel-kubka-stenli-2/
https://www.sports.ru/hockey/1115310551-eks-forvard-tampy-i-dallasa-dzhemel-smit-dogovorilsya-o-kontrakte-s-mi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5177323-eks-napadayuschij-tampa-bej-dzhemel-smit-popolnit-sostav-minskogo-dinamo.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanadskiy-forvard-dzhemel-smit-stal-igrokom-minskogo-dinamo-2103364/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/20/obladatel-kubka-stenli-stal-novym-hokkeistom-minskogo-dinamo/
https://www.championat.com/hockey/news-5177605-zadraftovannyj-karolinoj-vratar-velmakin-podpisal-kontrakt-s-minskim-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5177605-zadraftovannyj-karolinoj-vratar-velmakin-podpisal-kontrakt-s-minskim-dinamo.html
https://by.tribuna.com/hockey/1112969253-rossiyanin-velmakin-pereshel-v-minskoe-dinamo-letom-ego-zad/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/20/zadraftovannyj-karolinoj-vratar-pereshel-v-minskoe-dinamo-/


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" подписало двухлетний контракт с нападающим Савуновым 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 июля 2023) 
"Торпедо" объявило о заключении двухлетнего контракта с нападающим 
Данилом Савуновым. 
22-летний игрок привлекался в молодежную сборную России, выступал на 
международных турнирах под руководством Игоря Ларионова. 
Последние четыре сезона форвард провел в системе СКА. В завершившемся 
сезоне сыграл 5 матчей в КХЛ и 49 - в ВХЛ. В этих играх Савунов в совокупности 
набрал 34 (13+21) очка. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-podpisalo-dvuhletniy-kontrakt-
s-napadayuschim-savunovym-2103353/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" обменял вратаря Мельничука в "Торпедо" на денежную 
компенсацию (Sport24.ru, Москва, 20 июля 2023) 
"Авангард" обменял спортивные права на голкипера Алексея Мельничука в 
нижегородское "Торпедо". Омичи получат денежную компенсацию, сообщает 
пресс-служба клуба.  
25-летний вратарь в минувшем сезоне выступил сразу за три команды - 
"Авангард", "Трактор" и "Сочи".  
Ранее в КХЛ Мельничук провел 18 матчей за СКА.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-20-avangard-obmenyal-vratarya-
melnichuka-v-torpedo-na-denezhnuyu-kompensatsiyu 

Похожие сообщения (10): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 июля 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 20 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Двукратный чемпион NCAA Мойл подписал контракт с "Куньлунем" 
(Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 
"Куньлунь Ред Стар" подписал контракт с крайним нападающим Ноланом 
Мойлом сообщает пресс-служба клуба. Соглашение рассчитано на два сезона. 
23-летний правый форвард провел последние пять лет, выступая в NCAA за 
университет Мичигана, где в сезоне-2022/2023 был капитаном команды. В 
последних двух розыгрышах команда становилась чемпионом. 
"Мойл родился в Нью-Йорке, но у него есть китайские корни. У Нолана много 
родни на родине, а его дедушка и вовсе профессор в Пекинском Университете. 
Двухлетний характер соглашения вместе с китайским происхождением Мойла 
недвусмысленно намекают на наши планы в отношении этого умелого игрока", - 
сказано в сообщении клуба. 
Ранее стало известно, что новым главным тренером "Куньлуня" стал Виктор 
Игнатьев.  

https://allhockey.ru/news/show/484426-Zadraftovannyj_Karolinoj_vratar_Vel_makin_podpisal_kontrakt_s_Dinamo_Minsk
https://www.sports.ru/hockey/1115311827-vratar-velmakin-podpisal-kontrakt-s-minskim-dinamo-na-3-goda.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-podpisalo-dvuhletniy-kontrakt-s-napadayuschim-savunovym-2103353/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-podpisalo-dvuhletniy-kontrakt-s-napadayuschim-savunovym-2103353/
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-20-avangard-obmenyal-vratarya-melnichuka-v-torpedo-na-denezhnuyu-kompensatsiyu
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-20-avangard-obmenyal-vratarya-melnichuka-v-torpedo-na-denezhnuyu-kompensatsiyu
https://www.championat.com/hockey/news-5177941-genmenedzher-torpedo-o-melnichuke-v-trudnoj-situacii-my-hotim-pomoch-emu.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1918856_Avangard_obmenal_prava_na_vratara_Melnichuka_v_nizhegorodskoje_Torpedo
https://www.omskinform.ru/news/179762
https://www.sports.ru/hockey/1115312207-avangard-obmenyal-prava-na-melnichuka-v-torpedo-na-denezhnuyu-kompensa.html
https://allhockey.ru/news/show/484427-Avangard_obmenyal_prava_na_Mel_nichuka_v_Torpedo
https://www.championat.com/hockey/news-5177637-avangard-obmenyal-prava-na-golkipera-melnichuka-v-torpedo.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5177663-dvukratnyj-chempion-ncaa-mojl-
podpisal-kontrakt-s-kunlunem.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Второй сезон в МХЛ для "АКМ-Юниор": новый тренерский штаб, уход 
лидеров и большая группа молодежи из системы (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 июля 2023) 
Вторая тульская команда заходит в сезон с новым главным тренером.  
Первый сезон в OLIMPBET МХЛ "АКМ-Юниор" получился непростым. 
Побороться за плей-ин не удалось, однако туляки провели несколько 
запоминающихся встреч, попортили кровь лидерам и финишировали впереди 
двух команд в своем дивизионе. В сезон 2023/2024 команда входит с новым 
тренерским штабом, который возглавляет специалист, известный по работе с 
молодежью. 
Сезон 2022/2023 
Свой первый матч в МХЛ "АКМ-Юниор" провел 7 сентября 2022 года, в упорной 
борьбе команда уступила "Динамо-Шиннику" 3:4. Первой победы долго ждать не 
пришлось. Уже на следующий день туляки взяли у белорусов реванш 3:2. После 
этого последовало три поражения подряд (соперники были серьезные, "СКА-
1946", "Динамо СПб" и "Крылья Советов"), а затем вторая тульская команда 
одержала три победы подряд над "СКА-Варягами" и "СКА-Карелией". Сентябрь 
и октябрь остались для туляков самыми успешными месяцами в регулярном 
чемпионате. В ноябре, декабре и январе были затяжные серии поражений, но 
команда периодически радовала своих болельщиков победами и неуступчивым 
характером в играх с фаворитами. Так, МХК "Спартак" сумел одолеть соперника 
в серии бросков, а мощно смотревшийся "Капитан" забрал второе очко в Туле 
только в дополнительное время. Концовка сезона получилась неудачной. 
Последняя победа "АКМ-Юниор" датируется 20 января, после этого туляки 
уступили 13 раз подряд. Чемпионат они завершили на восьмом месте 
"Серебряного" дивизиона Запада, обойдя "Тайфун" и "СКА-Карелию". 
Тренерский штаб 
Денис Гусманов, работавший в Туле в первый сезон существования "АКМ-
Юниор", покинул команду. Вместо него туляков возглавил Игорь Гаврилов, 
опытный тренер молодежных команд. В первенстве МХЛ два года возглавлял 
"Зеленоград", затем перешел в чемпионат, где тренировал ХК "Капитан". Шесть 
лет работал во Владивостоке, четыре из которых возглавлял "Тайфун". В сезоне 
2022/2023 возглавлял "Сахалинских Акул". Тула - не новое место для 
специалиста, в чемпионате 2021/2022 он был главным тренером "Академии 
Михайлова" и теперь вернулся во вторую команду системы.  
Изменения в составе  
Об изменениях в составе "АКМ-Юниор" говорить сложно, так как игроки, которые 
перешли на ступень выше в "Академию Михайлова", вполне могут вернуться, 
если не будут проходить в состав первой молодежной команды системы. Точно 
не стоит ждать защитников Никиту Луковенкова и Никиту Гришаева, которые 
перешли в "Юнисон-Москва" (и сыграют против старой команды во время 
предсезонки). Завершили молодежную карьеру лучшие бомбардиры Иван 
Алексеев (10+22) и Иван Ларионов (8+19). Первый продолжит карьеру в тульском 
клубе на взрослом уровне. Третий бомбардир Илья Гусманов (12+12) перешел в 
систему "Сочи", его можно ожидать в составе "Капитана". Целая группа игроков 

https://www.championat.com/hockey/news-5177663-dvukratnyj-chempion-ncaa-mojl-podpisal-kontrakt-s-kunlunem.html
https://www.championat.com/hockey/news-5177663-dvukratnyj-chempion-ncaa-mojl-podpisal-kontrakt-s-kunlunem.html


 

 

"АКМ-Юниор" проходит предсезонку с "Академией Михайлова". Это и четвертый 
бомбардир команды Яромир Ермаков (8+15), самые результативные защитники 
Даниил Масалов (4+10) и Андрей Аксенов (3+5) и основной вратарь, участник 
матча за Кубок Вызова Илья Канарский. 
У вратаря Кирилла Зарубина, который провел за "АКМ-Юниор" 25 матчей в 
регулярном чемпионате (и одержал на одну победу больше, чем первый номер 
Канарский) будут новые партнеры. Это выпускники тульской школы Николай 
Дзюбак и Иван Коляда. Также предсезонку с командой проходят шесть полевых 
игроков (два защитника и четыре нападающих) из тульской системы. Из тех, кто 
остался, выделяется пятый бомбардир и третий ассистент Андрей Васев (8+15). 
Пробный контракт подписал питерский воспитанник Кирилл Князев, есть новичок 
из Екатеринбурга Никита Кузьмин и Иван Сидоров, представляющий Московскую 
область.  
Выпускники по возрасту  
Защитники Никита Луковенков, Никита Гришаев (оба - "Юнисон-Москва", Москва) 
Нападающие Иван Алексеев (АКМ, Тульская область), Иван Ларионов, Евгений 
Густомесов, Даниил Щепеицких (все - неограниченно свободные агенты), 
Владислав Храмцов ("Ямал") 
Покинули команду 
Вратари Илья Канарский ("Академия Михайлова", Тульская область), Антон 
Дюков (Неограниченно свободный агент) 
Защитники Даниил Масалов, Андрей Аксенов, Кирилл Левицкий, Павел Нестеров 
(все - "Академия Михайлова", Тульская область), Роман Подвойский, Дмитрий 
Коваленко (оба - "Амур" Хабаровск), Савелий Ильясов, Максим Колесников (оба 
- неограниченно свободные агенты), Роман Ефимов ("Молот" Пермь), Александр 
Крамаренко ("Сахалинские Акулы", Сахалинская область), Ян Дудко 
Нападающие Илья Гусманов ("Сочи"), Яромир Ермаков, Артем Кислицын, 
Климентий Шиндяев, Даниил Балдаев (все - "Академия Михайлова", Тульская 
область), Иван Топыркин (неограниченно свободный агент) 
Остаются в команде 
Вратарь Кирилл Зарубин 
Защитники Дмитрий Булденков, Семен Федоров 
Нападающие Данила Булатов, Андрей Васев, Никита Вахрушев, Евгений Деев, 
Альберт Осипов, Александр Шемаров 
Новички 
Вратари Николай Дзюбак, Иван Коляда (оба - "Академия Михайлова" Тульская 
область) 
Защитники Никита Подзноев ("Академия Михайлова" Тульская область) 
Нападающие Даниил Дернов, Роман Кожаров, Дмитрий Рябинин (все - 
"Академия Михайлова" Тульская область), Никита Кузьмин (Академия 
"Спартаковец" Екатеринбург), Иван Сидоров (СШОР по хоккею, Московская 
область), Петр Скобелев ("Тверичи" Тверь) 
Пробные контракты  
Нападающий Кирилл Князев (СКА Санкт-Петербург)  
Предсезонка 
По ходу сборов у "АКМ-Юниор" запланировано несколько контрольных матчей, 
первые три будут выездными. 22 июля туляки сыграют с "Крыльями Советов", 29 
июля - с "Юнисон-Москва", а 2 августа - с "Русскими Витязями". 12 августа - 
домашняя игра с "Амурскими Тиграми", а 16 - ответная в Москве. 19 августа 
туляки встретятся с МХК "Спартак". С 22 по 26 августа они примут участие в 
турнире на приз главы республики Карелия в Кондопоге. В нем также сыграют 
"СКА-Карелия" и МХК "Динамо СПб". Полный состав участников уточняется. 



 

 

Прямая речь 
Встречался с "АКМ-Юниор" в сезоне 2022/2023 во время работы с 
"Сахалинскими Акулами". Хорошая команда, игровая. Вообще в чемпионате не 
было проходных встреч, со всеми соперниками было интересно. С сезона 
2022/2023 команда сильно поменялась, из прошлого состава осталось мало 
игроков. Мы взяли курс на омоложение состава и основу будет составлять 2006 
год. Самая главная задача молодежного хоккея, которой будем придерживаться 
и мы - это развитие. Чтобы ребята шли дальше в своей карьере. Взаимодействие 
с Юрием Наваренко и первой командой будет проходить в рабочем режиме, мы 
постоянно общаемся, они просматривают наших игроков. Также подключаем 
ребят 2007 года рождения к тренировочному процессу. Турнирные задачи? 
Любая команда способна побороться за плей-ин. Если не ставить себе 
максимальные цели, то и развития не будет. Надо стремиться к победам, от 
этого пойдет прогресс хоккеистов. 

https://mhl.khl.ru/news/20106/1045550/ 

К заголовкам сообщений 

Фазель посетил тренировочный сбор арбитров МХЛ: "Благодарность 
нашему гостю, который замотивировал молодых судей и вселил в них 
уверенность" (Sports.ru, Москва, 20 июля 2023) 
Рене Фазель посетил тренировочный сбор арбитров МХЛ.  
Ранее бывший президент КХЛ возглавил судейскую комиссию КХЛ. 
"Наш гость рассказал о том, как он стал судьей, как пришел к руководству 
Международной федерации хоккея. 
Он отметил, что всегда старался поддерживать положительный фон работы в 
судействе и сглаживал негатив по отношению к арбитрам, так как прекрасно 
понимает ответственность, эту в какой-то мере неблагодарную и тяжелую 
работу. 
Он говорил о том, что по ходу матча судья находится внутри момента. Он 
постоянно на льду, слышит разговоры, перебранки, общается с тренерами. 
Чем выше зритель находится на трибуне - тем он дальше от льда и работа судей 
воспринимается совсем по-другому, не говоря уже о болельщиках, которые 
смотрят по телевизору. 
Рене Фазель всегда поддерживал арбитров и говорил, что им надо доверять, так 
как они находятся в пекле событий. 
Большая благодарность нашему гостю, который замотивировал наших молодых 
судей и вселил в них уверенность", - сказал руководитель отдела судейства МХЛ 
Анатолий Захаров.  

https://www.sports.ru/hockey/1115313083-fazel-posetil-trenirovochnyj-sbor-arbitrov-
mxl-blagodarnost-nashemu-go.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Вячеслав Фетисов: "В КХЛ" надо убирать разрывы между богатыми и 
бедными клубами" (Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 20 июля 2023) 

https://mhl.khl.ru/news/20106/1045550/
https://www.sports.ru/hockey/1115313083-fazel-posetil-trenirovochnyj-sbor-arbitrov-mxl-blagodarnost-nashemu-go.html
https://www.sports.ru/hockey/1115313083-fazel-posetil-trenirovochnyj-sbor-arbitrov-mxl-blagodarnost-nashemu-go.html
https://allhockey.ru/news/show/484440-Fazel_posetil_trenirovochnyj_sbor_arbitrov_MHL
https://mhl.khl.ru/news/20102/1045549/


 

 

Вячеслав Фетисов рассказал, как сделать КХЛ более привлекательной.  
Знаменитый хоккеист Вячеслав Фетисов, двукратный олимпийский чемпион и 
двукратный обладатель Кубка Стэнли, а теперь политический деятель, 
раскритиковал изменения в правилах КХЛ, и рассказал, как действительно 
сделать нашу Лигу более привлекательной. 
- Вячеслав Александрович, перед началом нового сезона КХЛ опубликовал 
дополнения к правилам. Например, теперь защитнику нельзя находиться дольше 
3 секунд за своими воротами в трапеции. За открытый бортик, если игрок получил 
травму, удаление. Взятие ворот засчитывается, если они сдвинуты в результате 
контакта с форвардом...За вашу хоккейную карьеру нововведения в НХЛ 
вводились? 
 - Я уж не помню. Вообще самое главное нововведение - ничего не ломать. 
Хоккей - игра традиционная, и не надо ничего выдумывать. 
 - Но все время что-то выдумывают. 
 - Не знаю, для чего. Это не международные правила? 
 - Нет, эти нововведения пока только в КХЛ. А трапеция - это с молодежного 
чемпионата мира, насколько мы понимаем. 
 - Для чего мы это делаем? Не знаю. Потом мы поедем на чемпионат мира, на 
Олимпийские игры, а навыки, приобретенные здесь, там никакого влияния ни на 
что оказывать не будут. 
 - Говорят, что так борются за зрелищность и результативность, чтобы меньше 
остановок в игре было, больше шайб забрасывали. 
 - Надо не так бороться за результативность, а повышать мастерство и 
конкуренцию. 
 - И все же, вы как знаменитый защитник, как вы относитесь к правилу трапеции? 
 - Если человек умеет играть, зачем он будет стоять три секунды за воротами? 
 - Но ввели же это правило. Потому что стоят. 
 - Потому что у него мастерства не хватает, он не знает, что с этой шайбой 
делать... А здесь просто ее выбросит на фиг и все. А так ему, может, еще секунда 
нужна, чтобы принять правильное решение. 
 - То есть, это искусственные нововведения? 
 - Не влияющие ни на что вообще.  
О конкуренции в КХЛ 
 - Еще одно из правил - лимит на легионеров. Было 5, теперь останется 3. Как вы 
считаете, лимит на легионеров - это полезная вещь? 
 - Я уже об этом говорил, что любой лимит ничего хорошего не дает. И мировая 
практика сегодня об этом говорит. 50% европейцев играет в Северной Америке, 
в футболе вообще отдельная история, есть команды, в которых местных ребят, 
наверное, и нет, все приезжие. В Советском Союзе в хоккее было всего 12 
команд ( а до 1978 года в Высшей лиге играли и вовсе всего 10 клубов, - Авт. ), 
поэтому уровень был очень высокий. У нас сегодня больше 20 (в новом сезоне 
будет 23), и не думаю, что у нас достаточно игроков, которые имеют уровень 
мастерства, требующийся для этой конкуренции. Поэтому я думаю, что это такой 
удар, особенно для малобюджетных клубов. За счет качественных и недорогих 
легионеров они были конкурентоспособными. Не знаю, 3 или 5 какое вообще 
может иметь значение, но в целом мне кажется, что, если бы даже половина 
игроков в наших командах были высокого уровня, то этого было бы достаточно и 
для национальной команды, и для чего угодно. Видно, там какая-то подоплека, 
не связанная со спортивным принципом, а какая-то другая. 
Об изоляции российского хоккея 
 - Нас и так отрезали от мирового хоккея, а мы еще и сами закрываемся, не 
пускаем иностранцев? 



 

 

 - Да. Это же послы доброй воли были некие, которые играли, и все за ними 
следили, соседи спрашивали, как там, ребята, в России играют. Хотя в футболе 
же ничего не отрезали. 
 - По поводу "отрезали". Мы сейчас не принимаем участия в международных 
соревнованиях, у нас нет чемпионата мира, фактически ничего нет, только есть 
НХЛ. Насколько наш хоккей, наша сборная и игроки могут быть 
конкурентоспособными на мировой арене? Понятно, что все это закончится, все 
это пройдет, мы опять вернемся. Какой запас прочности у нас есть? 
 - Я бы не парился по этому поводу. 
 - То есть у нас такая богатая хоккейная традиция, что... 
 - Ну, что чемпионат мира сегодня дает? 
 - А молодежный чемпионат мира? 
 - Молодежь - это серьезный удар. А все остальное - это ни о чем. Через какое-
то время вернемся, и не будем никакой разницы ощущать. Так что здесь надо 
внутреннюю конкуренцию поднимать, убирать вот эти разрывы между богатыми 
и бедными клубами. Это единственный путь, для того чтобы поднять качество 
хоккея и спокойно смотреть в будущее, без плача Ярославны, в плане того, что, 
ой, мы опять не поехали на чемпионат мира. Ничего страшного. 
Про новые команды в КХЛ 
 - В прошлом сезоне пару новых команд выстрелили и интерес к чемпионату КХЛ 
сразу подскочил. Расцвел "Адмирал", который, кстати, играет на "Фетисов Арене" 
во Владивостоке. Это то, о чем вы говорите, уравнять класс команд? 
 - Последний пример из НХЛ. Команда "Вегас Голден Найтс" существует шестой 
сезон, а она уже выиграла Кубок Стэнли. И самое главное, что это как бизнес 
работает. Сегодня вступительный билет в НХЛ - миллиард долларов. Такие 
колоссальные деньги даешь только за вступление, но точно знаешь, что ты их 
отобьешь. А если нет конкуренции, то каким образом ты это сделаешь? Ты зашел 
с командой, которая не конкурентоспособна. И что? 
Я уже говорил об этом. Если мы хотим хоккей вывести на высокий уровень, то 
условия должны быть для всех одинаковые. Можно найти много всяких решений, 
как это все привести к единому знаменателю. Я вас заверяю, через 5 лет мы 
выйдем на игру совершенно другого качества. И регионы будут ходить... И 
Новокузнецк надо возвращать в КХЛ, там колоссальный интерес к хоккею. То 
есть надо вкладываться там, где есть перспективы роста. В НХЛ нет клубов-
олигархов. Какой еще пример нужен? Я не думаю, что в европейском чемпионате 
есть такая разница большая. Зачем платить больше, когда можно платить 
меньше? При этом и конкуренция увеличивается, растет качество тренеров, 
менеджмента... 
 - Хоккейные суперклубы - это какие-то футбольные мотивы с "Реалом", 
"Барселоной", "Баварией", "Манчестер Сити"? 
 - Там смысл какой-то есть - выиграть суперкубок, заработать кучу денег, 
распродать огромное количество маек, футболок, кепок и т.д. Там так сложилось. 
В футболе команда, которая плетется все эти 100 лет на последних местах, 
никогда не выиграет чемпионское звание, не сможет конкурировать. Там другие 
принципы, 2-3 клуба в каждой стране за что-то бьются. А нам в хоккее зачем это? 
Если Владивосток или Новосибирск выиграет Кубок Гагарина, чего плохого в 
этом? Интерес подогревается. 
 - Кстати, "Торпедо" (Нижний Новгород) в прошлом сезоне тоже навело шороху. 
Вот вчера у нас в редакции был главный тренер ЦСКА Сергей Федоров и сказал, 
что с командой Игоря Ларионова им было очень сложно играть, у них получилась 
боевая команда, хотя и без ярких имен. Мы еще с ним ваши слова вспомнили, 
что Ларионову удалось совместить лучшее из советского хоккея с современным. 



 

 

 - Это Игорь всего год поработал в Нижнем Новгороде. А если ему еще дать и 
равные условия со всеми? Короче, философская история, она не вновь 
родилась. Вообще создание Евразийской хоккейной лиги на этом было основано. 
В свое время, когда я этот регламент писал, там все это было понятно, там не 
было финансового преимущества ни у кого. А потом... Александр Иванович 
Медведев сидел на двух стульях - президент СКА и КХЛ. Ну, не бывает чудес. 
Если бы мы правильно заложили весь этот вектор, у нас бы хоккей уже был 
фантастический. 
 - Вячеслав, а вам никогда не хочется вернуться в хоккей, опять стать тренером? 
Ностальгии нет по тем временам? 
 - Нет, я переболел этим. У меня есть чем заниматься сейчас. Хоккей, конечно, 
никуда не девается. Я редко смотрю, но иногда и с Сережей Федоровым 
переписываемся и с Игорем Ларионовым, который в процессе, который свой 
личный опыт принес... Сейчас для меня экология - это мой хоккей. ( Вячеслав 
Фетисов сейчас первый заместитель председателя комитета по экологии 
Госдумы РФ, - Авт. )  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/vyacheslav-fetisov-v-khl-nado-ubirat-razryvy-
mezhdu-bogatymi-i-bednymi-klubami/ 

Похожие сообщения (9): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 июля 2023 

• Sportbox.ru, Москва, 20 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Дорофеев остается в "Вегасе". Павла ждали в Нижнем Новгороде 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023) 
Здравый шаг от форварда. 
Павел Дорофеев остается в Северной Америке, что в целом логично, 
оглядываясь на прошлый сезон нападающего. В момент, когда у "Вегаса" пошла 
череда травм, Дорофеев получил шанс в первой команде, набрал 9 (7+2) очков 
в 18 играх за "Вегас", а показатель полезности был равен "+5". При этом в плей-
офф Павел участия не принял, но доказал, что может быть частью основной 
команды.  
 Дорофеев остался в "Вегасе" 
Главное для Дорофеева - односторонний контракт 
Своей игрой в прошлом сезоне, как в НХЛ, так и в АХЛ, Павел проявил себя. И 
вполне заслуженно получил односторонний контракт. Следовательно, все 
шансы сыграть больше 18 матчей в следующем сезоне у игрока будут. 
При этом сумма контракт небольшая - всего 825 тысяч долларов. И один год по 
сроку. Но глупо было бы ожидать большего, когда сыграл не так много игр в 
ведущей хоккейной лиге Северной Америки.  
Цена в соглашении для россиянина точно не должна быть главной, здесь стоит 
вопрос перспектив, чтобы далее выбить себе уже более весомый контракт по 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/vyacheslav-fetisov-v-khl-nado-ubirat-razryvy-mezhdu-bogatymi-i-bednymi-klubami/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/vyacheslav-fetisov-v-khl-nado-ubirat-razryvy-mezhdu-bogatymi-i-bednymi-klubami/
https://www.livesport.ru/hockey/2023/07/20/fetisov/
https://allhockey.ru/news/show/484400-Fetisov_o_sokraschenii_limita_na_legionerov_v_KHL_eto_zhe_posly_dobroj_voli_byli
https://www.sports.ru/hockey/1115310589-fetisov-o-sokrashhenii-limita-na-legionerov-v-kxl-eto-zhe-posly-dobroj.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1918896_Eto_takoj_udar_osobenno_dla_malobudzhetnyh_klubov__Fetisov_o_limite_na_legionerov_v_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1918896_Eto_takoj_udar_osobenno_dla_malobudzhetnyh_klubov__Fetisov_o_limite_na_legionerov_v_KKhL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-rasskazal-komu-vygoden-limit-na-legionerov-v-khl-2103399/


 

 

сроку и цене. Через год Дорофеев будет ОСА, так что "Вегас" в переговорах с 
хоккеистом оставляет за собой приоритетное право. 
В КХЛ правами на Дорофеева владеет "Торпедо" 
Павел, до своего продления с "Вегасом", в КХЛ стал активом в сделке "Трактора" 
и "Торпедо". За Семена Дер-Аргучинцева, который переехал в Челябинск, 
Нижний Новгород получил права как раз на Павла, Никиту Охотюка, и еще 
"Автозаводцы" забрали Кирилла Свищева.  
При этом генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров 7 июля оценивал 
приезд Дорофеева в Нижний Новгород на 50 процентов, а Охотюка - на 60-65 
процентов. 
"Если получится перевезти Дорофеева и Охотюка из НХЛ до конца 2023 года, 
это уже будет то, чего мы хотим. У Паши хороший бросок", - сказал Гафуров в 
прямом эфире в телеграм-канале клуба из Нижнего Новгорода. 
При этом управленец "Торпедо" отмечал, что и на Охотюка, и на Замулу, и на 
Дорофеева, права на которых перешли клубу в межсезонье, уже поступали 
предложения.  
Однако захочет ли отдавать права или оставит их у себя Нижний - это загадка. 
Возможно, будут смотреть по сезону НХЛ, как он будет складываться для Павла. 
Судя по риторике менеджера "Торпедо", время для того, чтобы подписать 
Дорофеева в КХЛ есть до конца 2023 года. Если же у хоккеиста пойдет в 
Северной Америке, то права могут обменять, так как в ближайшем будущем он 
не вернется, а "Торпедо" нужны будут усиления. Правда и компенсация за права 
на игрока, который при успешной статистике в НХЛ, вряд ли вернется в КХЛ в 
ближайшем будущем, упадет. 

https://allhockey.ru/article/show/484421-
Dorofeev_ostaetsya_v_Vegase_Pavla_zhdali_v_Nizhnem_Novgorode 

К заголовкам сообщений 

За кубковым хет-триком. "Динамо" решилось на смену главного тренера 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 20 
июля 2023) 
Если СКА только готовится приступить к предсезонным сборам в подмосковном 
Новогорске, то в другом петербургском хоккейном клубе тренировки уже в 
разгаре. Причем проходят они у "Динамо" на домашнем льду.  
"Динамо", выступающее в ВХЛ, все-таки решилось на смену главного тренера. 
Сергею Пушкову, год назад выводившему команду в финал плей-офф, не 
простили того, что этой весной бело-голубые не прошли в кубковую зону. На 
смену пришел Ярослав Люзенков со своим штабом - Эдуард Волков, Юрий 
Панов, Павел Орлов, Дмитрий Попов.  
Люзенков громко о себе заявил два года назад, когда, будучи наставником 
московского "Динамо", сделал эту команду чемпионом МХЛ. В прошлом сезоне 
он руководил игрой ярославского "Локо", который довел до полуфинала Кубка 
Харламова. Теперь ему предстоит попробовать себя уже во взрослом хоккее. 
"МХЛ и ВХЛ - лиги совершенно разные, и для себя этот переход считаю 
повышением и новым вызовом, - рассуждает Люзенков. - Хочется проявить себя 
и на этом уровне. Наверное, у каждого человека (и дело не только в хоккее) на 
определенном этапе жизни наступает осознание того, что ты можешь 
переступить на ступень выше. Поэтому над предложением "Динамо" долго не 
думал".  
Подготовка к новому сезону у "Динамо" началась в начале июля. Сначала 
хоккеисты проходили стандартные процедуры углубленного медицинского 
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обследования, позже сдавали тесты на общую физическую подготовку. В 
отличие от СКА "Динамо" решило не покидать базового города. "Очень доволен, 
что остались в Петербурге, - говорит защитник Иван Родичев. - В Белоруссии, 
куда мы уезжали в прошлые годы, совершенно нечего делать. Морально это 
тяжело. А в Питере всегда можно погулять, отвлечься, переключиться. Это 
родной город, красивый, есть на что посмотреть".  
Работу динамовцев в тренажерном зале и на улице лед разнообразит уже во 
второй половине сборов. Пока что у них сплошь бега, тяжести, растяжки и 
городки. Финиш сборов запланирован на 14 августа при небольшом перерыве на 
контрольные матчи с тульской "Академией Михайлова" 4 и 5 августа. После 
команда будет настраиваться на два предсезонных турнира в Петербурге: имени 
Н. Дроздецкого с 15 по 19 августа (с участием питерской "СКА-Невы", 
подмосковной "Звезды", казанского "Барса" и клуба "Норильск") и имени В. 
Шилова с 23 по 27 августа (с участием тульской "Академии Михайлова", 
"Горняка-УГМК" из Верхней Пышмы и лучших команд предыдущего регулярного 
чемпионата ВХЛ ханты-мансийской "Югры" и новокузнецкого "Металлурга").  
За месяцы межсезонья "Динамо" сменило немало игроков. В команду пришли, в 
частности, голкипер Сергей Большаков, форварды Иван Петраков, Александр 
Кулагин, Артем Антипов. А самым именитым приобретением стал защитник 
Сергей Терещенко - когда-то этот воспитанник магнитогорской школы подавал 
большие надежды, привлекался в сборную России, но из-за различных проблем 
со здоровьем оправдать их не смог. В КХЛ он тем не менее на добротном уровне 
провел 556 встреч, и к 31 году набрал отменную коллекцию наград: Кубок 
Харламова в МХЛ с молодежкой "Металлурга" и два Кубка Гагарина в КХЛ с 
первой командой. И теперь может оформить эдакий хет-трик российского хоккея 
- взять Кубок Петрова, главный трофей ВХЛ. "Долгое время я не играл из-за 
травмы, а чтобы продолжать выступать в КХЛ, нужно было ждать, но я решил 
войти в игровой тонус, подписав годичный контракт с "Динамо", - перечисляет 
свои аргументы перебраться в Петербург Терещенко, завершавший прошлый 
сезон в Словакии. - Эта команда всегда борется в ВХЛ за высокие места, 
выигрывала кубок, и если при моем участии ей удастся сделать это вновь, я 
закрою этот гештальт. Не знаю, есть ли какая-то символическая сборная из тех, 
кто выиграл Кубок Харламова, Кубок Петрова и Кубок Гагарина, но попасть в нее 
было бы приятно".  
Изменения в тренерском штабе не обошли стороной и молодежный состав 
"Динамо". В новом сезоне команду возглавит Андрей Шефер. На этом посту он 
сменил Юрия Мамонтова, который работал в статусе и. о. с конца февраля. Для 
Шефера Петербург город не новый. В начале нулевых он отыграл два неполных 
сезона за СКА на позиции защитника, а вместе с Ильей Ковальчуком и 
Александром Свитовым в 2001 году принимал участие в молодежном ЧМ. Шефер 
даже выбирался "Лос-Анджелесом" на драфте НХЛ, однако на основательный 
штурм этой лиги так и не решился.  
Игровую карьеру он завершил шесть лет назад в статусе капитана "Северстали", 
проведя в суперлиге и КХЛ в общей сложности 736 матчей, после чего сразу же 
переключился на тренерскую деятельность. Сначала в том же Череповце 
работал с командой 17-летних ребят, затем трудился ассистентом Люзенкова в 
молодежке московского "Динамо", который, очевидно, и позвал его в Питер из 
Череповца, где два прошлых сезона он возглавлял "Алмаз" - молодежную 
команду "Северстали", которая при нем оба раза завершала сезон в первом 
раунде Кубка Харламова.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/za-kubkovym-khet-trikom-dinamo-reshilos-na-
smenu-glavnogo-trenera/ 
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К заголовкам сообщений 

Вратарь Галимов подписал контракт со словацким клубом "Гуменне" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023) 
Станислав Галимов перешел в клуб из чемпионата Словакии. 
35-летний российский вратарь подписал договор с клубом "Гуменне". 
Словацкая команда в прошлом сезоне выиграла чемпионат в первом дивизионе 
и в предстоящем сезоне выступит в главной лиге - в чемпионате Словакии. 
В прошлом сезоне Станислав Галимов выступал за "Авангард". Из-за 
повреждения он провел лишь 10 матчей в Фонбет чемпионате КХЛ. 

https://allhockey.ru/news/show/484439-
Vratar_Galimov_podpisal_kontrakt_so_slovackim_klubom_Gumenne 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Прощание с Капитаном: легенда "Ак Барса" Данис Зарипов шумно 
заканчивает с хоккеем (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 20 июля 2023) 
Стяг нападающего казанской хоккейной команды поднимут под своды арены, а 
номер - выведут из обращения. Проститься с Зариповым приедут звезды хоккея 
мирового уровня - шумиха вокруг матча уже привлекла перекупщиков. 
Хоккей в Татарстане является чуть ли не самым развитым спортом. "Ак Барс" - 
топовая команда в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), трижды завоевавшая 
Кубок Гагарина. Нижнекамский "Нефтехимик" также играет в элите хоккея. Во 
Всероссийской хоккейной лиге (ВХЛ) выступают казанский "Барс", "Нефтяник" из 
Альметьевска и ХК "Челны" из Набережных Челнов. 
"Ак Барс" без сомнения одна из самых популярных спортивных команд среди 
татарстанских болельщиков. Казанцы регулярно забираются на верхние строчки 
в турнирной таблице. В прошлом сезоне и вовсе дошли до финала Кубка 
Гагарина, но уступили ЦСКА, остановившись всего лишь в одном шаге от 
заветного трофея. 
Запомнился сезон фанатам хоккейной команды из Казани и еще одним 
знаменательным событием. Решение повесить коньки на гвоздь принял 
легендарный Капитан Татарстан Данис Зарипов. Форвард выступал за "Ак Барс" 
на протяжении 20-и сезонов. И за это время смог влюбить в себя многих 
болельщиков - не только мастерством на льду, но и человеческими качествами. 
"Человек, который сам себя поднял на высокий уровень" 
Зарипов уже сыграл свой последнюю официальную встречу за "Ак Барс" в 
прошлом сезоне. За день до одного из матчей регулярного чемпионата КХЛ 
против магнитогорского "Металлурга" стало известно, что Капитан Татарстан 
попрощается с болельщикам, проведя свою последнюю встречу в 
профессиональной карьере. 
- Должен сказать слова благодарности игроку, который долгие годы выступал за 
нашу команду. Это легенда, человек, который очень много сделал для 
Татарстана и вообще для всей страны. Большое ему спасибо за это, потому что 
я помню его карьеру в самом начале, когда я пришел в "Ак Барс" 2004 году - 
каким он был, и каким он стал. Человек, который сам себя поднял на высокий 
уровень, и это очень приятно. Я всегда говорю ребятам, что хоккей хоккеем, а 
есть еще жизнь. Счастливые годы в хоккее все равно когда-то заканчиваются, но 
жизнь продолжается, и в ней нужно проявить себя точно так же с хорошей 
стороны - быть хорошим человеком, порядочным, воспитывать детей, чтобы и 
они тоже были достойными своих родителей, достойными нашей страны. Это 
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очень важно, и пожелания Данису, чтобы он как раз над этим смог поработать. 
Большое спасибо ему, - прокомментировал тогда решение Зарипова главный 
тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов. 
Почему Зарипов - легендарный игрок "Ак Барса"? 
Что же особенного в этом нападающем? Зарипов трехкратный чемпион мира и 
обладатель пяти Кубков Гагарина - единственный "пятикратный" в КХЛ. Форвард 
поднимал над головой кубок трижды в составе "Ак Барса" - в 2009, 2010 и 2018 
годах. А также дважды становился обладателем трофея в составе "Металлурга" 
- в 2014 и 2016 годах. 
Форвард всегда отличался своей нестандартной игрой. Мог сотворить на льду 
то, что обычному игроку казало бы не по силам. Хоккей - это сложные схемы на 
больших скоростях, и Зарипова чувствовал себя в этой среде как рыба в воде. 
В "Ак Барсе" Зарипов получил прозвище "Капитан Татарстан". И это не 
случайность. Форвард действительно считается очень авторитетным 
спортсменом не только в Татарстане, но и в России. Да, за казанскую команду 
выступали и другие именитые хоккеисты - чего стоит один Алексей Морозов. Но 
именно Зарипов оставил значимый след в истории клуба и сердцах 
болельщиков. 
Данис может занести себе в актив практически все сезоны, которые он провел в 
составе "барсов". Исключение составляют, разве что, два последних года. 
Правда, по вполне объективным причинам - форварду перевалило за 40, 
поэтому большую часть игр он проводил в нижних звеньях, практически не 
получая игрового времени. 
При этом, некоторые болельщики считают, что Зарипов - воспитанник "Ак Барса". 
Но это не так. Нападающий начал свою карьеру в челябинском "Мечеле". В 2001 
года пополнил состав казанской команды и выступал за "Ак Барса" вплоть до 
2012 года, затем перебрался в "Металлург". Там Зарипов выиграл два Кубка 
Гагарина за четыре сезона и вернулся в Казань. С тех пор Капитан Татарстан 
уже никуда не уходил, а сейчас заканчивает карьеру именно в "Ак Барсе". 
Купить билет за 5 000 рублей, или посмотреть матч в интернете? 
Уже девятого августа Зарипов сыграет свой прощальный матч, в кругу своих 
друзей и бывших партнеров по команде при уже давно родных трибунах 
"Татнефть Арены". Болельщики могут увидеть на льду таких звезд российского 
хоккея, как - Алексей Морозов, Сергей Зиновьев, Александр Радулов, Александр 
Овечкин, Павел Дацюк, Илья Ковальчук, Евгений Кузнецов, Александр Семин, 
Евгений Медведев, Алексей Чупин, Вадим Епанчинцев, Кирилл Петров, Артем 
Лукоянов, Александр Бурмистров, Зинэтула Билялетдинов, Илья Воробьев. 
Список весьма впечатляющий. 
Не удивительно, что "Ак Барс" продал 5000 билетов меньше чем за сутки. А 
спустя короткое время в кассе и вовсе можно было услышать только 
пресловутое: "Билетов нет!". Казанский клуб вместе с Зариповым сделал для 
болельщиков этот праздник максимально доступным - цена билетов составляла 
от 200 до 400 рублей. Но привлекло это и так называемых перекупщиков, 
которые сейчас требуют за возможность попасть на прощальный матч звезд КХЛ 
огромных сумм. 
На "Авито" купить билеты на последнюю игру Зарипова предлагают за 3000-5000 
рублей. А некоторые и вовсе задирают ценник до 7000. Билеты с такой накруткой 
далеко не всем по карману. При этом некоторые из продавцов, судя по 
объявлениям, намеренно приобретают по пять-семь билетов, лишая 
возможности любителей хоккея попасть на стадион. 
Хочется верить, что подобная ситуация не омрачит праздник хоккея. Ведь перед 
началом матча запланирована и еще одна торжественная церемония. Впервые 



 

 

в истории "Ак Барс" выведет номер из обращения - число 25 станет недоступно 
для игроков во всей клубной системе. А стяг нападающего поднимут под своды 
арены.  

https://kazanfirst.ru/articles/618581 

К заголовкам сообщений 

Агент Зарипова - о прощальном матче: "Если бы билеты продавали на 
арену с футбольный стадион, тоже был бы аншлаг" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 20 июля 2023) 
Александр Черных, агент бывшего нападающего "Ак Барса" Даниса Зарипова, 
высказался о том, что на прощальный матч хоккеиста билеты продали за два 
дня. 
"Совершенно не удивляет. Если бы билеты продавали на арену размером с 
футбольный стадион, тоже был бы аншлаг. Зарипов - единственный пятикратный 
обладатель Кубка Гагарина. В Казани понимают, какую значимую роль в хоккее 
он сыграл, плюс многие ребята откликнулись на предложение поучаствовать", - 
приводит "РБ Спорт" слова Зарипова. 
Зарипов является пятикратным обладателем Кубка Гагарина, а также 
трехкратным чемпионом мира (2008, 2009, 2014) в составе сборной России. 
Прощальный гала-матч хоккеиста пройдет 9 августа. На мероприятие 
приглашены Александр Овечкин, Павел Дацюк, Илья Ковальчук и другие 
известные игроки. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-zaripova-rasskazal-o-
proschalnom-matche-hokkeista-2103417/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

В Уфе в товарищеском матче по следж-хоккею сыграли ветераны СВО (ИА 
Башинформ, Уфа, 20 июля 2023) 
В Уфе состоялся товарищеский матч по следж-хоккею между командами из Уфы 
"Башкирские пираты" и "Звезда" из Санкт-Петербурга. Встреча на льду "Уфа-
Арены" прошла в рамках Всероссийского антикоррупционного форума 
финансово-экономических органов, сообщало накануне информагентство 
"Башинформ". 
Спортсменов приветствовали премьер-министр правительства Башкирии 
Андрей Назаров и руководитель Федерального казначейства Роман Артюхин. 
Андрей Назаров отметил, что участники форума поддерживают адаптивные 
виды спорта и людей с ограниченными возможностями в их стремлении 
выигрывать и преодолевать самые неблагоприятные жизненные 
обстоятельства. 
"Башкортостан - это, прежде всего, хоккейный регион. Матчи с участием 
прославленных команд "Салават Юлаев", "Торос", "Толпар", "Агидель" всегда 
собирают полные трибуны болельщиков. Всероссийским признанием 
пользуются такие известные игроки, как Игорь Кравчук, Ирек Гимаев, Александр 
Семак, Андрей Василевский, Кирилл Капризов. В любительских хоккейных лигах 
участвуют тысячи наших жителей. Мы один из немногих регионов России, где 
развивается следж-хоккей. С 2016 года наш следж-хоккейный клуб принимает 
участие в чемпионате России", - сказал Андрей Назаров. 

https://kazanfirst.ru/articles/618581
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-zaripova-rasskazal-o-proschalnom-matche-hokkeista-2103417/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-zaripova-rasskazal-o-proschalnom-matche-hokkeista-2103417/
https://allhockey.ru/news/show/484410-Agent_Zaripova_vyskazalsya_o_proschal_nom_matche


 

 

По словам Андрея Назарова, в республике ежегодно проходит более 15 тыс. 
спортивно-массовых мероприятий с охватом порядка миллиона человек. Он 
напомнил, что 23 июля Уфа примет спортсменов и гостей из более чем 30 стран 
в рамках международных соревнований "Летние игры сурдлимпийцев". 
"В сердце каждого зрителя сегодня бьется ритм спорта, победы, достижения, 
преодоления. Ребята своим примером показывают, как можно жить, как можно 
любить и идти вперед. И сегодня здесь все победители", - обратился к 
спортсменам и болельщикам Роман Артюхин. 
На матче было отмечено, что люди с ограниченными возможностями, решившие 
заниматься спортом, являются настоящими героями и примером мужества и 
воли. Зрители смогли в этом убедиться еще раз, когда на лед вышли участники 
специальной военной операции. Ветераны СВО Дмитрий Борисов и Максим 
Рогатюк играют в команде "Звезда" недавно. Для них матч в столице Башкирии 
стал первым в их спортивной карьере. Они рассказали корреспонденту 
информагентства "Башинформ", как они пришли в спорт и что важно для 
военнослужащего, получившего увечье в ходе боевых действий. 
Младший лейтенант Максим Рогатюк в ходе боевых действий на 
краснолиманском направлении со своими товарищами несколько дней подряд 
сдерживали наступление превосходящих сил противника. В бою были ранены 
командир разведгруппы и несколько бойцов. В том же бою в результате взрыва 
осколочно-фугасного снаряда вражеского танка получил тяжелое ранение и 
Максим Рогатюк. 
"Воин должен понимать, что если он после такого ранения будет замыкаться в 
себе, снимать боль и пытаться забыться с помощью, например, алкоголя, то в 
этом нет ничего хорошего. Этим человек себе не поможет. Мужчина при любых 
обстоятельствах должен продолжать развиваться и двигаться вперед. Важно 
верить в себя, в свои силы, - говорит Максим Рогатюк. - Что касается срока 
реабилитации, все зависит от степени ранения. Мы находимся под наблюдением 
лечащих врачей, и они говорят, когда можно приступать к тренировкам. 
Разумеется, важна поддержка семьи. И, конечно же, многое зависит и от 
тренера. Он не просто тренирует нас, а еще является нашим товарищем, 
который способен подобрать правильные слова. Когда воины возвращаются из 
зоны СВО, тем более с ранениями и увечьями, то для них все жизненные 
трудности - это мелочи. Они преодолимы. К тому же если есть чем заняться. 
Хоккеем я занимался в ранней юности. Друзья предложили вспомнить навыки, я 
согласился. А почему бы и нет. Вернулся на лед и сердце забилось по-новому. 
Нас жизнь не сломала и не согнула. Воин остается им до самого конца. Самое 
главное - не свернуть с выбранного пути".  
Капитан питерской команды Дмитрий Борисов рассказал, что он в 2018 году 
окончил Московское высшее общевойсковое командное училище со званием 
лейтенанта. 24 февраля 2022 года он, уже будучи в звании капитана, приступил 
к выполнению боевых задач СВО в харьковском направлении. Тяжелое ранение 
офицер получил в результате подрыва на мине, когда в составе разведгруппы 
было необходимо получить важные сведения. Дмитрий Борисов, превозмогая 
боль, все же передал в штаб разведданные, благодаря которым вражеское 
укрепление было разбито. 
"По моему мнению, боец, молодой мужчина, получивший увечье, должен 
оставаться сильным и волевым человеком. Тут, конечно, многое зависит от силы 
характера и отношения к жизни, но я убежден, что сдаваться нельзя - никогда и 
не при каких обстоятельствах. Тренировки не оставляют места в голове плохим 
мыслям. Спорт позволит пройти реабилитацию быстрее и более эффективно. В 
хоккей я не играл. На меня вышли волонтеры АНО "Общее дело", пригласили 



 

 

посмотреть, как тренируются и выступают ребята, и если захочу, вступить в 
команду. Согласился и вот в Уфе мой первый матч. Мне звонят мои боевые 
товарищи, советуются со мной, интересуются, как работает система 
реабилитации. Они заинтересованы социализироваться, не унывают и 
настроены на победу. Мне хватило полгода, чтобы приступить к тренировкам 
после ранения. Но главное не это. Подчеркиваю, все зависит от силы характера 
и стремления жить дальше", - отметил Дмитрий Борисов. 
Тренер "Звезды" Кирилл Сафронов - профессиональный хоккеист. Он играл в 
КХЛ и НХЛ, завоевал титул чемпиона мира. В августе 2022 года учредил АНО 
"Общее дело" по реабилитации военнослужащих, вернувшихся из зоны СВО с 
тяжелыми ранениями. Кирилл Сафронов рассказал, что реабилитация воинов 
проходит через спорт, за основу активисты взяли следж-хоккей. Также бойцы 
занимаются плаванием и общей физической подготовкой. 
"С сентября прошлого года через нашу организацию прошли около 30 участников 
СВО. В Санкт-Петербурге на лечении и протезировании находятся мужчины со 
всех регионов России. Они все попробовали игру в слэдж-хоккей и сейчас 
внедряют этот вид спорта у себя дома. Например, Максим Рогатюк в 
Челябинской области совместно с местными депутатами активно продвигает 
тему реабилитации бойцов. Верю - у него все получится, мы поможем. Важно, 
что они продолжают жить и стремиться к новым победам. Они сильные ребята", 
- сказал Кирилл Сафронов. 
Одним из организаторов товарищеского матча стал руководитель управления 
федерального казначейства по Санкт-Петербургу, уроженец Башкирии из 
Октябрьского Александр Жуков. Он признался, что с коллегами волновался по 
поводу игры Максима Рогатюка и Дмитрия Борисова, поскольку мужчины еще 
несколько недель назад лечились в госпитале. 
"Дмитрий и Максим вышли на лед спустя буквально несколько недель после 
лечения в госпитале. Мы волновались, как они сыграют рядом с более опытными 
игроками. Но, на наш взгляд, парни выступили достойно, - сказал Александр 
Жуков. - Ребята с ранениями приезжают из зоны СВО в Санкт-Петербург в 
военно-медицинскую академии им. С. М. Кирова, где проходят курс лечения и 
протезирование раненные бойцы со всех регионов. Затем они разъезжаются по 
домам, где им предстоит реабилитация и социализация. Бойцы не остаются 
одни, получают поддержку. Им стараются помочь не погружаться глубоко в свои 
мысли, которые, надо признать, так просто из головы не выветриваются. Все-
таки они воевали и многое прошли. И в этом помогает спорт. Он действует во 
благо для всех и, особенно, в случае с людьми с ограниченными возможностями. 
Ну, а когда человек получает возможность выступать на соревнованиях со своей 
командой, тут мы наблюдаем колоссальное преображение. Вы видели, как 
хоккеисты играли? Они сражались, и никто из команд не желал уступать. 
Прекрасно понимаю их настроение, поскольку я сам когда-то активно играл в 
хоккей. На наш взгляд, все получилось хорошо. Убеждены, что матч, 
состоявшийся в Уфе, станет стартом для новых спортивных встреч в других 
городах России. На игру в "Уфа-Арене" пришли представители регионов, они 
интересуются у нас деталями проведения таких мероприятий, и мы с 
удовольствием им поможем. Хорошее дело всегда распространяется. Воины 
общаются друг с другом, но не думаю, что они жалуются. Скорее всего, делятся 
своими успехами и достижениями. Повторюсь, спорт - эта сила, которая 
способна дать новую жизнь и особенно, если вопрос касается раненных 
участников СВО".  



 

 

Товарищеский матч закончился со счетом 2:5 в пользу гостей. Награды командам 
вручили заместитель руководителя Федерального казначейства Александр 
Михайлик и министр спорта Башкирии Руслан Хабибов. 
"Вы видите силу духа слэдж-хоккеистов? Никакие жизненные обстоятельства не 
сломали этих героев. Мы знаем, что они всегда будут побеждать. Мы должны и 
будем равняться на них", - обратился к переполненным трибунам Александр 
Михайлик. 

https://www.bashinform.ru/news/svo/2023-07-20/v-ufe-v-tovarischeskom-matche-po-
sledzh-hokkeyu-sygrali-veterany-svo-3347677 

К заголовкам сообщений 

Илья Сорокин: стремительный полет (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 20 июля 2023) 
Илья Сорокин прошел путь от МХЛ до победы на олимпиаде.  
Взлет  
Многие специалисты говорили, что считают карьеру Ильи Сорокина образцовой. 
Не став срываться в юном возрасте в неизвестность, в низшие лиги Северной 
Америки, он прошел все ступени развития хоккейного мастерства в России. 
Выиграл Кубок Гагарина, Олимпийские игры, полностью сложился как хоккеист и 
человек. Взрослый, уверенный в себе мастер в дальнейшем принял решение 
играть в НХЛ. И уехал не пробиваться в состав с высокими шансами быть 
отправленным в АХЛ, а на конкретное место в основе.  
Сорокин начинал играть в хоккей в качестве полевого. Но в семь лет сам 
попросился в ворота. Тренеры отговаривали, так как в прежней роли у него 
получалось хорошо. Однако он настоял на своем.  
Началась профессиональная карьера Сорокина с МХЛ. Год за годом растет 
количество игроков КХЛ, прошедших школу Молодежной лиги. В прошлом сезоне 
таковых было уже 90 %, и Сорокин - один из самых ярких примеров 
эффективности этого "лифта".  
Отчасти Сорокину повезло, что он воспитывался в новокузнецком "Металлурге" 
- тогда аутсайдеру КХЛ. В таких командах молодежи доверяют больше, чем в 
грандах, стремящихся решать максимальные задачи. Ранее в Новокузнецке 
выступления на профессиональном уровне начинали Сергей Бобровский, 
Дмитрий Орлов, Кирилл Капризов, Антон Слепышев и другие. В начале 2013 года 
шанс проявить себя получил и Сорокин.  
В следующем сезоне Илья вместе с Никитой Ложкиным заставили руководство 
"Металлурга" расстаться с Нико Ховиненом, который в ноябре перешел в 
"Адмирал". В итоге Сорокин и Ложкин делили "рамку" и провели по 27 матчей. А 
с осени 2014 года карьера Ильи пошла в гору более стремительными темпами. 
Стартовую игру нового чемпионата Сорокин "засушил". В октябре его пригласили 
в сборную на на Кубок Карьяла. С другими вратарями там Россия проиграла 
Швеции и Финляндии, а с дебютантом Сорокиным выиграла у Чехии 4:2. В 
декабре он поехал с молодежной сборной на чемпионат мира, а вскоре после 
возвращения перешел в ЦСКА.  
Дорога к Кубку  
Армейцы тогда только строили команду, которая за семь следующих сезонов 
шесть раз сыграла в финале Кубка Гагарина. И Сорокин стал важной 
составляющей будущих успехов. Но в 2015 году в плей-офф он не играл - ставка 
была сделана на более проверенных Станислава Галимова и Кевина Лаланда. 
По ходу сезона 2015/2016 Сорокин стал основным вратарем ЦСКА, переиграв 
Галимова и Виктора Фаста. Илья провел весь плей-офф. Армейцы вышли в 
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финал впервые с 1992 года, но уступили в равной серии "Металлургу" 3-4. На 
следующий сезон проиграли во втором раунде "Локомотив", после чего на посту 
главного тренера Дмитрия Квартальнова сменил Игорь Никитин. Но и он не смог 
сходу привести ЦСКА к чемпионству.  
В 2017 году Илья подписал с ЦСКА новый трехлетний контракт. "Это было 
непростое решение, не по какому-то щелчку. Я много думал, советовался с 
родителями, с тренерами. И решил, что провести еще три года в КХЛ, в ЦСКА 
будет полезнее", - говорил Сорокин в интервью. "Мне через три года будет всего 
25 лет. Для вратаря это совсем не возраст, более того, как раз подходишь к 
своему пику. Не думаю, что потерял очень много".  
В 2019 армейцы выиграли главный трофей КХЛ. При этом Сорокин добился 
феноменальных статистических показателей. В регулярном чемпионате он в 
среднем пропускал за матч 1,16 шайбы и отражал 94 % бросков. В плей-офф - 
1,19 и 94,7 %. Армейцы выиграли серию у "Авангарда" 4-0, но только в первой 
встрече победили с очевидным преимуществом; судьба остальных трех матчей 
решалась на последних минутах основного времени или в овертайме. Вклад 
Сорокина в чемпионство ЦСКА был велик.  
В следующем сезоне армейцы могли рассчитывать на повторение успеха. 
Сорокин играл столь же надежно и по-прежнему имел прекрасную статистику. 
Однако из-за коронавируса плей-офф завершили досрочно, а вскоре Илья 
принял решение уехать за океан.  
За спинами опытных коллег  
Карьера Сорокина в сборной началась с уже упомянутого молодежного 
чемпионата мира в сезоне 2014/2015. Тогда в сборной было два перспективных 
и уже мастеровитых вратаря - Сорокин и Игорь Шестеркин. Они и в будущем не 
раз конкурировали в сборной, а сейчас соревнуются в НХЛ. А тогда, в Канаде, 
играли в очередь. В итоге плей-офф начал Шестеркин. В группе Россия уступила 
Швеции и Чехии, и перед решающими матчами фаворитом не считалась. Но в 
четвертьфинале россияне обыграли американцев, а в полуфинале шведов. В 
финале Шестеркин за две с половиной минуты пропустил две шайбы и уступил 
место Сорокину. Погоня, которую Россия начала ближе к концу второго периода 
при счете 1:5, успехом так и не увенчалась - 4:5.  
За национальную сборную Сорокин играл на пяти крупных турнирах - 
чемпионатах мира 2016-2019 годов и на олимпиаде в Пхенчхане. Роль первого 
номера была у более опытных вратарей - Бобровского, Андрея Василевского, 
Василия Кошечкина, но и Илья на лед выходил. В Пхенчхане он появился на 
площадке перед началом третьего периода игры со Словенией. В 2016 принял 
участие в трех встречах на домашнем чемпионате мира, в том числе сыграл 
полный матч с Норвегией, в котором не пропустил ни одной шайбы. В 2017 
вышел на замену в игре с Италией и провел весь матч с Латвией - и вновь 
добился "сухой" победы - 5:0. Сорокин - олимпийский чемпион и трехкратный 
бронзовый призер чемпионата мира.  
 "Чемпионат мира - большой турнир, в таких ставка делается на одного вратаря. 
Два остальных должны быть готовы в любой момент выйти, поддержать, помочь. 
Ничего страшного в статусе второго или третьего номера нет. Надо радоваться, 
что я вообще сюда попал и имею шанс сыграть", - говорил Сорокин.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/20/515078.html 

К заголовкам сообщений 

Российскому хоккеисту Павлу Дацюку исполнилось 45 лет, главные 
титулы в карьере игрока (Чемпионат.com, Москва, 20 июля 2023) 

https://www.khl.ru/news/2023/07/20/515078.html


 

 

Один из самых титулованных российских спортсменов вытворял на льду 
невообразимые вещи. 
Сегодня исполнилось 45 лет одному из самых титулованных российских 
хоккеистов Павлу Дацюку. Человеку, в чьей коллекции есть все крупнейшие 
титулы, включая золото Олимпиады, чемпионата мира и звание обладателя 
Кубка Стэнли. Дацюк - член "Тройного золотого клуба". Есть у Павла и 
завоеванный Кубок Гагарина. 
Сейчас Дацюк работает в системе родного для себя "Автомобилиста", 
практически не общается с прессой и ведет себя скромно. По своей натуре Павел 
всегда был непубличным и тихим человеком, несмотря на большое внимание со 
стороны журналистов и болельщиков. Официально о завершении 
профессиональной карьеры хоккейный Волшебник не объявлял. Интересно, что 
Дацюк приглашен на прощальный матч Даниса Зарипова, который состоится 9 
августа в Казани. Если все сложится, то зрители смогут снова воочию увидеть 
игру Павла. 
Дацюк - яркий пример того, что драфт НХЛ решает далеко не все. "Детройт" 
выбрал россиянина в 1998 году аж в шестом раунде под общим 171-м номером, 
но это не помешало форварду стать одним из самых великих хоккеистов 
планеты. Центральных нападающих уровня Дацюка в Национальный лиге 
немного по сей день, каждый из таких талантов - на вес золота. 
В "Детройте" в те времена работал замечательный европейский скаут Хокан 
Андерсон, который, помимо Дацюка, нашел для команды еще и Хенрика 
Зеттерберга. Андерсон словно знал заранее, насколько преобразятся эти 
хоккеисты при правильном отношении. Это ведь сейчас "красные крылья" 
который год подряд не могут попасть в плей-офф, а тогда в крупнейшем городе 
штата Мичиган была чемпионская команда. 
"Я ничего не знал о Дацюке до его прихода в "Детройт". Но уже со второго дня 
тренировочного лагеря он начал выделяться. Павел - потрясающий талант, он 
просто очень, очень хорош", - говорил осенью 2001 года знаменитый капитан 
"Ред Уингз", а ныне генеральный менеджер клуба Стив Айзерман. 
"Я видел его в начале сезона - он постоянно проигрывал вбрасывания. Прошло 
два месяца, и теперь он начинает обыгрывать на "точке" крутых парней. В 
третьем периоде играет аккуратно, не рискует. Это интересно, потому что не 
похоже, что кто-то ему это объяснял. Это говорит о многом. Этот парень точно 
станет суперзвездой НХЛ", - говорил Люк Робитайл в ноябре 2001 года, когда в 
звездность Павла еще очень трудно было поверить. 
Все это лишь доказывает, что Дацюк мастерски развеял все слухи о 
неспособности выйти на топ-уровень. Своей игрой человек доказал всем скаутам 
и генеральным менеджерам, не верившим в него на драфте. Павел - умнейший 
форвард с золотыми руками, который дорожил шайбой так, что соперники 
буквально не знали, что с этим делать. 
В КХЛ Дацюк успел поиграть за "Ак Барс", московское "Динамо", ЦСКА, взять 
титул со СКА. И, конечно, за "Автомобилист", который, видимо, останется 
последним клубом в долгой и яркой карьере нападающего. 
Много пользы форвард принес для сборной России, побывав в том числе ее 
капитаном. Павел всегда старался приезжать в национальную команду, когда 
была такая возможность. К сожалению, с годами Дацюка все больше начали 
мучить травмы, приходилось регулярно лечиться и проводить много времени в 
лазарете. Повесить коньки на гвоздь пришлось в том числе поэтому, хотя и 
возраст для профессионального хоккеиста у Дацюка уже очень солидный. 
Павел Дацюк - воплощение профессионализма, воли к победе и настоящего 
мужского характера. Не сомневаемся, что прославленный атлет будет и дальше 



 

 

приносить пользу отечественному спорту в качестве тренера или функционера. 
Все возможности для этого есть.  

https://www.championat.com/hockey/article-5177389-rossijskomu-hokkeistu-pavlu-
dacyuku-ispolnilos-45-let-glavnye-tituly-v-karere-igroka.html 

К заголовкам сообщений 

Волшебник хоккейной страны (Новая газета (novaya.media), Москва, 20 
июля 2023) 
20 июля Павлу Дацюку исполняется 45 лет 
Кто такой Дацюк - понятно и без громких эпитетов. Иностранная пресса и 
болельщики ставят юбиляра в один ряд с Майклом Джорданом, Рональдиньо и 
Айртоном Сенной - спортсменами, ставшими символами. И екатеринбургский 
мастер заслужил такой статус. Он играл под тринадцатым номером, но был едва 
ли не лучшим в своем крутом ледовом деле. 
У Высоцкого в песне "Профессионалы" есть такие строчки: "А наши ребята за ту 
же зарплату уже пятикратно уходят вперед\u2026" Она была создана почти за 10 
лет до рождения Павла. Однако всякий раз, когда я ее слышу, приходит на ум 
ассоциация не только с Фирсовым и Старшиновым, Викуловым и Майоровым, 
Альметовым и Александровым, но и с Дацюком тоже. Почему? Во-первых, 
уральский паренек 1978 года рождения до отъезда в НХЛ играл примерно за те 
же деньги, что и наши советские звезды. А во-вторых, в плане трудолюбия и 
любви к хоккею он уж очень похож на своих знаменитых предшественников. А уж 
в умении творить на залитой светом площадке, возможно, и превзошел их.Не 
будем загружать различными цифрами, но Павел Валерьевич, на минуточку, 
является одним из главных ассистентов в истории Олимпийских игр. На его счету 
21 передача. Столько же только у Харламова и Фетисова. Да, Дацюк провел на 
зимних играх чуть больше матчей, чем Вячеслав Александрович и Валерий 
Борисович, но сам факт о чем-то говорит. При этом Дацюк мог вообще закончить 
с хоккеем, по сути, не начав в него по-взрослому играть. Кстати,  
в юном форварде, не обладавшем физической силой и сверхзвуковой скоростью, 
почти никто не видел потенциального резидента заокеанской лиги. Он и в 
российском первенстве котировался ниже своих партнеров по звену в "Динамо-
Энергии". 
Многие специалисты полагали, что у юрких и резвых Максима Краева и Алексея 
Симакова шансов пробиться куда больше, чем у щупленького тихохода, впервые 
распробовавшего шайбу во дворе на Старой Сортировке (скользил он там, к 
слову, на белых фигурных коньках, вызывая смех соседей).А уж когда 20-летний 
Павел получит в Ярославле тяжелейшую травму колена\u2026 Причем 
мужественный нападающий полматча откатает с порванными связками и только 
в раздевалке сдастся врачам. Операцию в обычной больнице (средств на 
специализированную клинику у "Динамо-Энергии" не было) сделают настолько 
неудачную, что нога через месяц почти перестанет сгибаться. Но Владимир 
Крикунов, тренировавший Дацюка в Екатеринбурге, после своего перехода в "Ак 
Барс" уговорит руководство казанского клуба купить хромого дриблера. И в 
Татарстане его вернут к спортивной жизни и спасут для серьезных ледовых 
баталий. Хотя сами врачи, занимавшиеся с Павлом, утверждали, что сыграли 
лишь вспомогательную роль, а выкарабкался Дацюк сам - благодаря упорству, 
силе воли и фантастическому характеру.  
"У меня был выбор: остаться инвалидом или попытаться вновь оказаться на 
площадке", - сказал он позже. 
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Примечательно, что именно Крикунов убедит Александра Якушева, тогдашнего 
рулевого национальной дружины, пригласить Дацюка на сбор перед финским 
этапом Евротура. Александр Сергеевич сначала едва не пошлет Владимира 
Васильевича, пытавшегося навязать ему какого-то Дацюка. Но после того как 
Паша дебютировал на Кубке "Карьяла", наставник главной команды страны и 
великий в прошлом хоккеист скажет: "Я ошибался. Дацюк - умнейший 
центрфорвард". Впрочем, в скромного плеймейкера часто не верили с первого 
взгляда. И в своем единственном акбарсовском сезоне он, чего греха таить, 
публике не слишком запомнился, хотя "мишени" выбивал исправно. 
"Детройт" выберет Павла на драфте НХЛ в 6-м раунде под общим 171-м 
номером. Для кучи, на всякий случай. Но Скотти Боумэн все же разглядел в нем 
незаурядный талант и дал шанс новичку проявить себя в выставочных встречах. 
Дацюк проявил и прописался в команде Ларионова и Айзермана без 
дополнительной командировки в низшие лиги. Но болельщики "Красных 
крыльев" проникнутся им не сразу. 23-летний россиянин наберет первый балл за 
результативную передачу лишь в 8-м своем матче, а отметится голом - в 11-м. 
Но дальше дело пойдет: и в итоге в 70 матчах на его счету будет 35 очков (11+24) 
по системе гол+пас. А в плей-офф он забьет еще три шайбы и трижды будет 
ассистировать партнерам. И с ходу поднимет над головой Кубок Стэнли.Кстати, 
был все-таки один товарищ с клюшкой, который сразу раскусил гениальность 
Павла. Этого монстра звали Бретт Халл. В одном из интервью он признается:  
"Дацюк - самый техничный парень, который когда-либо играл в хоккей. Когда я 
увидел его, то понял: я хочу выходить на лед в связке с этим мальчишкой. О чем 
и попросил Скотти Боумэна. Павел делал меня умнее и сильнее в несколько раз!" 
Да кого только он не делал сильнее и умнее. В 2005-м, во время локаута, Дацюк 
вернется в Россию. В "Динамо". Все удивлялись: почему не в "Ак Барс", который 
и денег готов был насыпать с горкой? Но честный Павел возвращался, прежде 
всего, к своему "крестному отцу" - Владимиру Крикунову. И помог ему и бело-
голубой дружине выиграть едва ли не самый мощный по качеству национальный 
чемпионат. Дацюк изводил буквально всех приехавших к нам энхаэловцев, и не 
только своими фирменными штучками. В матче с "Авангардом" Паша отобрал 
шайбу у Яромира Ягра и покатил к чужим воротам. Чех погнался за ним и начал 
прессинговать, но вернуть преимущество не получалось. А потом Дацюк 
замедлился, поставил легионеру корпус и удерживал шайбу перед собой на 
вытянутых руках. Бесил самого Ягра! 
А вот лично мне до Павла в том году дотянуться удалось. Правда, получив 
редакционное задание сделать с ним интервью, я особо не рассчитывал на 
успех. Подойдя к выходу из раздевалок после матча "Динамо"-"Северсталь", я 
смотрел, как Дацюк поочередно отказывает двум спортивным СМИ. Но я все 
равно набрался храбрости и решил рискнуть. Представился, назвал издание. "Я 
знаю вашу газету. С вами поговорю", - просто сказал Дацюк. Мы начали 
беседовать, прислонившись к холодной стене Малой спортивной арены 
"Лужников". Через 15 минут Павла позвали в машину. "Давайте продолжим через 
день, после гостевого матча с ЦСКА", - предложил хоккеист. Но Дацюк слово 
сдержал и после игры, в которой он фактически в одиночку уложил на лопатки 
армейцев, подошел ко мне. Но беседовать эксклюзивно в подтрибунном 
помещении не удавалось (донимали любители автографов). Тогда Павел 
извинился, удовлетворил все фанатские просьбы, а потом надел шапку, и мы 
вышли за ограждение к динамовскому автобусу и беседовали при свете фар и 
под аккомпанемент работающего мотора. На улице было минус двадцать. И 
удивил меня рассудительностью, скромностью и добротой. 



 

 

Вот пара фрагментов из интервью 2005 года:- Лично вы раскрылись в НХЛ очень 
быстро и за пару лет добились того, к чему многие стремятся всю жизнь. В чем 
секрет?- Я не понимаю, что я такого натворил? Кубок Стэнли не моя заслуга. 
Просто я попал в великую команду. Не боялся и не стеснялся учиться у великих 
мастеров. Они поддерживали меня в трудные минуты. И нашим ребятам спасибо 
большое. Очень тяжело остаться одному русскому в американской "банде". 
Особенно я ощутил это через два года, когда никого из россиян не осталось. А 
когда ты приезжаешь первый раз в США - это вообще разговор особый. 
- Как вы умудрились привезти Кубок Стэнли к себе на родину?- Трудно было 
(смеется). В Америке наслышаны, что Екатеринбург - мафиозный город. Все 
боялись. Но многие пошли мне навстречу, поручились за меня. Я безумно рад, 
что сумел показать этот трофей уральским ребятишкам.- О чем сейчас мечтает 
Павел Дацюк? Чтобы закончился локаут или выиграть с "Динамо" золотые 
медали?- Да я, если честно, о другом мечтаю. Я вот сейчас подумал, что у нас 
все хорошо: веселимся, в хоккей играем. А там, в Азии, люди погибают от цунами. 
Хочется, чтобы такого не повторялось больше.- Как вы реагируете на то, что вас 
по манере игры часто сравнивают с Ларионовым?- Я уже говорил:  
"Я не игрок, а игрочишка". То, что меня сравнивают с Игорем Николаевичем, 
льстит. Приятно, что у меня есть что-то от него. Но до половины того, что он 
сделал, мне еще расти и расти. Я очень рад, что поиграл с ним. Он помогал мне. 
- У вас есть что-то общее и с Мальцевым.- (Очень смущенно) Спасибо. Я знаю, 
что это большой мастер. К сожалению, его игры я не видел, не застал. Стараюсь 
быть похожим на старую гвардию. А вообще, я пытался учиться у ветеранов тех 
команд, где играл, пока была такая возможность. Надеюсь, взял самое лучшее 
(улыбается).- Вы считаете себя популярным и состоятельным человеком?- Ни 
то, ни другое. Многое еще впереди у меня. Надо не популярным становиться, а 
качественным хоккеистом. Популярность уже потом, на 20-м месте. 
То интервью вышло под заголовком "Лариосик из "Детройта". Но уже через пару 
лет Дацюк окончательно превратится в исключительного Волшебника. Игру, к 
примеру, Овечкина и Малкина описать можно. Но как обрисовать неповторимое 
творчество Павла, который умел буквально все?Обыграть на носовом платке 
двух защитников? Пожалуйста! Обвести, не торопясь, всю пятерку противника? 
Да нет проблем. Причем скорость не была коньком Павла. Чудеса исходили от 
пластичных рук, а планы по захвату чужих ворот за несколько секунд рождались 
в его светлой (да нет, в светлейшей) голове. 
Он находил кратчайший и оптимальный маршрут к "домикам" с сеткой и 
ускользал от могучих опекунов, частенько сталкивая их лбами или сажая их на 
пятую точку. Он привнес в игру шик простоты. 
Вот только прочитать эту простоту никому не удавалось. Павел демонстрировал 
на льду свой фирменный танец, которому нельзя научиться. Он "плясал" по 
прямой, не делая ни одного лишнего движения. Его неспешные выверенные 
финты - за гранью законов физики. Казалось, мягковатого маэстро вот-вот 
уложат на гладкую поверхность силовым приемом или припечатают к бортику. 
Но нейтрализовать негабаритного и хитрющего Дацюка не представлялось 
возможным. Наоборот, это он управлял движениями противника, заставляя их 
терять равновесие. А как Человек-паук (еще одно прозвище Павла) в буквальном 
смысле чистенько обкрадывал зазевавшихся "привратников" в их зоне?! Одним 
незаметным коронным движением подбивал сзади клюшку и выуживал шайбу у 
известных министров обороны, а затем посылал ее в незащищенный уголок 
мимо растерявшегося вратаря.Голкиперы, конечно, натерпелись от Дацюка 
изрядно. Предугадать, что 13-й номер отчебучит, было нереально. Они садились 
на колени, а он технично швырял с "кистей" по "девяткам". Его бросок с 



 

 

неудобной руки, пожалуй, лучший в мире. Порой он откатывался на одной ноге 
вправо, делал паузу и перекидывал обалдевшего часового. При этом Павел, 
эффектно и эффективно жонглировавший и в меньшинстве, и в большинстве, 
никогда не стрелял в сторону ворот в расчете на удачу. Удача всегда находилась 
в его руках. Он являлся ее проводником. Хоккейный Гудини создавал моменты 
буквально из ничего. Он подхватывал шайбу в своей зоне, "приклеивал" ее к 
клюшке, а через пару мгновений загорался красный фонарь. Аплодировать 
Дацюку не считали зазорным фанаты всех команд. А по опросам коллег-
хоккеистов, Павла несколько раз признавали игроком номер один, против 
которого никто не хотел играть. 
Ну а его исполнение буллитов - это просто песня и фильм ужасов для вратарей. 
Красивейшее форменное "издевательство". Американские и канадские 
комментаторы визжали от пашиных выкрутасов и говорили, что он "надолго 
ворует улыбку у стражей ворот". 
При этом сам Дацюк (что показательно) все свои шедевры отмечал очень 
скромно. Никогда не провоцировал чужую публику, как, например, Радулов. Он 
вообще никогда не действовал подло и не испытывал ненависти к противнику. В 
его энхаэловской карьере случились всего две драки. Но там нельзя было не 
подраться. В бою со Скоттом Нидермайером Павел уступил, а вот Кори Перри 
завалил на лед после обмена ударами. В той встрече против "Анахайма" Дацюк 
оформил "хет-трик Горди Хоу" - подрался, забил и отдал голевой пас. 
Виртуозный рыцарь. Кстати, Павел четыре раза становился обладателем приза 
"Леди Бинг Трофи" (за джентльменское поведение и высокое игровое 
мастерство), а также три раза забирал награду "Селки Трофи" (лучший форвард 
оборонительного плана). Ну а про второй Кубок Стэнли, завоеванный в 2008-м, 
все и так знают. 
Однажды я решил почитать, что пишут про Павла заокеанские болельщики. И 
испытал огромную гордость: "На три вещи можно смотреть бесконечно: на огонь, 
воду и на то, как играет Павел Дацюк"; "Джордан, Сенна, Рональдиньо, Дацюк - 
вот моя великолепная четверка спортивных гениев"; "Он вне всяких рейтингов. 
Недосягаемый". Причем вариантов таких благодарственных посланий - сотни 
тысяч. Но самый яркий комплимент, на мой взгляд, такой: "Его голы спасали от 
похмелья".Да, так оно и было. В НХЛ Павлу не хватило совсем чуть-чуть до 
гроссмейстерской отметки в 1000 матчей и 1000 очков. Их у него - 953 и 918 
соответственно (314 голов и 604 передачи). Просто эстетичного Дацюка, 
трансформировавшего любой эпизод в незабываемое мини-шоу, всегда 
волновало качество фокуса.Нам же интересны и приятны, будем честны, другие 
его рекорды. Он окончательно вернется в Россию в 2016 году и выиграет со СКА 
Кубок Гагарина. Чемпионом мира он обернется еще в 2012-м. Для полного 
хоккейного комплекта ему не хватало только золота Олимпийских игр. И вот с 
пятой (!) попытки, в Пхенчхане-2018, мечта осуществилась. Причем очень 
символично, что именно Павел Дацюк оказался капитаном той сборной. 
Илья Ковальчук, Павел Дацюк и Богдан Киселевич (слева направо) после победы 
в финальном матче между командой олимпийских спортсменов из России и 
сборной Германии на соревнованиях по хоккею среди мужчин на XXIII зимних 
Олимпийских играх.  
Приведу еще один вопрос и ответ из его интервью 2005 года:- Почему Павел 
Дацюк, в отличие от других легионеров, никогда не отказывается играть за 
сборную?- Я бы не сказал, что многие отказываются. Просто иногда 
обстоятельства так складываются\u2026 А что касается меня, то я считаю себя 
патриотом. Я вырос в России и навсегда останусь россиянином. И буду всегда 
стараться помочь России так же, как и она, наверное, мне.И он помог. Да еще 



 

 

как. Все четыре шайбы в финале с немцами организовало звено Дацюка. А всего 
в шести матчах изящный 39-летний Павел сделает шесть точных ассистов.  
Корейское золото позволит сделанному в СССР форварду превратиться в 
обладателя уникального достижения: на сегодня он единственный в мире 
хоккеист, выигрывавший Олимпиаду, мировое первенство, Кубок Стэнли и Кубок 
Гагарина. 
А в марте 2021-го он стал еще и самым возрастным автором гола в истории КХЛ. 
Выступая под занавес карьеры за "Автомобилист", он забросил в плей-офф 
шайбу "Авангарду" в 42 года и 7 месяцев. И отправился на заслуженный 
отдых.Написать про него можно еще десяток абзацев. Но Павла Дацюка, 
оставшегося великим скромнягой, смущать не хочется.Скажу просто: с днем 
рождения, Волшебник. И большое спасибо. 

https://novaya.media/articles/2023/07/20/volshebnik-khokkeinoi-strany 

К заголовкам сообщений 

Обладатель Кубка Гагарина вошел в тренерский штаб "Юнисон-Москва" 
(ТАСС, Москва, 20 июля 2023) 
Единственный московский хоккейный клуб "Юнисон-Москва", участвующий в 
первенстве НМХЛ, продолжает поддерживать реноме одного из самых медийных 
молодежных команд столицы. На днях стало известно, что в будущем сезоне в 
тренерский штаб клуба войдет обладатель Кубка Гагарина в составе ЦСКА 
прошлого сезона Владимир Чебатуркин, о чем сообщил главный тренер 
"Юнисон-Москва" Игорь Горбенко в интервью, опубликованном на официальном 
сайте клуба.  
"Приоткрою лишь некоторые секреты. Помогать мне будет Владимир 
Александрович Чебатуркин. С ним я работал в мытищинском "Атланте". У 
Владимира Александровича богатый опыт, он поиграл в НХЛ, Суперлиге, КХЛ. 
Будучи тренером, поработал в топ-клубах, брал Кубок Гагарина с ЦСКА. Мы 
знаем друг друга 13 лет. У нас есть свои принципы работы, видение, тактика. Мы 
с Владимиром Александровичем смотрим одинаково на многие моменты. Опыт, 
полученный в "Локомотиве", "Ак Барсе", ЦСКА, конечно, будем применять, 
перекладывать. Президент клуба "Юнисон-Москва" Александр Клименко 
поставил главную задачу на сезон - выиграть чемпионат. Мы понимаем, 
насколько сложно будет нам в этом году и как будут против нас настраиваться 
соперники. Собрать с нуля команду хоккеистов, которых мы хотим вырастить в 
будущем до уровня КХЛ, тоже ответственная задача, но я думаю, что мы и это 
сделаем. Сезон сложный и интересный, даже волнительный. Для нашего 
тренерского штаба это однозначно вызов", - сообщил главный тренер "Юнисон-
Москва".  
Комментируя мнение скептиков о своем переходе в "Юнисон-Москва" и 
Владимира Чебатуркина, а также незаслуженно низкую оценку уровня лиги 
НМХЛ, Горбенко заявил, что сам сначала был в одном ряду с ними, но, приступив 
к работе, поменял свое мнение на 180 градусов.  
"Не скрою, сначала сам был в рядах скептиков. Согласившись на предложение 
московского клуба начал думать: какой НМХЛ, зачем мне это надо? В итоге, 
работаю в "Юнисон-Москва" и не жалею ни одного дня об этом решении. 
Президент "Юнисона" Александр Клименко фанатично относится к делу. Правда, 
не знаю, когда он спит. Но уровень вовлеченности в дела клуба и те идеи, 
которые он постоянно внедряет, впечатляют. Клуб ставит перед собой 
амбициозные цели, клуб развивается, у клуба есть стратегия на много лет 
вперед, и ты чувствуешь и понимаешь, что можешь здесь расти и развиваться, 
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как тренер, а не просто перезимовывать сезон. Мало где, даже в самых высоких 
лигах России, выстроена такая фундаментальная клубная система, как в 
"Юнисоне", - добавил Горбенко.  

https://tass.ru/novosti-partnerov/18320503 

К заголовкам сообщений 

Состав группы поддержки "Адмирала" пополнили шесть девушек (РИА 
PrimaMedia (primamedia.ru), Владивосток, 20 июля 2023) 
"Адмиралочки" скоро начнут подготовку к предстоящему хоккейному сезону 
Близится начало нового хоккейного сезона. Вместе с профессиональными 
спортсменами начинают готовиться к матчам и чирлидеры. Впереди у них 
большое количество тренировок, а пока "Адмиралочки" провели кастинг в свою 
группу поддержки, сообщает ИА PrimaMedia. 
Всего на "смотрины" пришло 11 девушек. Им 16 до 35 лет, но объединяет их 
любовь к хоккею и танцам. Практически все посещали игры владивостокской 
команды и болели за "Адмирал". 
В самом начале кастинга каждая девушка рассказала о себе, чем занимается. 
Большинство из них оказались студентками медицинского вуза, но были и 
исключения. Например, одна из претенденток работает начальником отдела 
снабжения крупной сети магазинов цифровой и бытовой техники. После 
знакомства, они показали танцы, которые подготовили дома, а затем девушки из 
группы поддержки разучили с кандидатками танцевальную связку, которую 
используют во время матчей "Адмирала". 
В итоге из 11 девушек, пришедших на кастинг, отбор прошли шесть человек. Но 
по словам руководителя "Адмиралочек" Виктории Верхуши, всем, кто попал в 
состав предстоит много работать, чтобы подтянуть физическую форму, а также 
танцевальные навыки. 
"Нашу группу поддержки покинули три девочки, и мы решили организовать этот 
кастинг. Отобрали мы шесть человек, чтобы у нас был какой-то запас и 
фундамент. В жизни всякое бывает, мы можем поменять место работы или 
переехать - такие ситуации уже происходили. Те девочки, которых мы отобрали 
еще слабоваты. Танцоров-профессионалов сейчас очень мало. У них нет 
"физики", выносливости, нужно отточить танцевальные навыки. Придется все 
"прокачивать", чтобы они смогли подтянуть свои слабые стороны", - рассказала 
Виктория. 
В числе тех, кто прошел отбор в состав "Адмиралочек" - Елизавета Прохоренко. 
Ранее она занималась танцами и была частью образцового хореографический 
ансамбля "Алиса". 
"Я танцевала 12 лет в народном коллективе "Алиса". После окончания 11-го 
класса закончила там танцевать и стала заниматься современными танцами - 
High Heels. Моя подружка опубликовала историю, где говорилось о кастинге в 
группу поддержки и я решила попробовать, потому что мне не хватает сцены, 
зрителей, эмоций. Весь прошлый сезон смотрела игры "Адмирала", болела, 
видела девочек из группы поддержки и думала: "А вот бы мне также". Тогда и 
мысли не было, что удастся стать одной из них", - рассказала Елизавета 
Прохоренко.  

https://primamedia.ru/news/1547357/ 

К заголовкам сообщений 

Омский "Авангарда" пригласил болельщиков на открытую тренировку 
(Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 20 июля 2023) 

https://tass.ru/novosti-partnerov/18320503
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Вход на мероприятие свободный.  
В понедельник, 24 июля, хоккейный клуб "Авангард" приглашает болельщиков на 
открытую тренировку. Начало - в 10:30. Вход для гостей свободный, через 
павильон R. Он откроется в 9:30. 
Ранее "Вечерний Омск" сообщал, что хоккеисты "Авангарда" уже вышли из 
отпуска, проходят медосмотр и приступают к тренировкам. До 1 августа они будут 
проходить в Омске. Первый товарищеский матч "Авангард" проведет 27 июля на 
G-Drive Арене с "Омскими Крыльями".  

https://omskgazzeta.ru/all-news/omskij-avangarda-priglasil-bolelshhikov-na-otkrytuju-
trenirovku/ 

К заголовкам сообщений 
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